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Где поработать 
подросткам на каникулах

Трёхпролётная триумфальная 
арка Северного входа ВДНХ от-
крылась после реставрации. Се-
годня это единственное соору-
жение выставки, которое внешне 
почти не изменилось с 1939 года: 
арку ни разу не перестраивали. За 
полгода реставраторы восстано-
вили её первоначальный облик. 

— Они восстановили декор и 
частично вернули уникальные 
горельефы, — сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе выставки. 

Теперь арку можно увидеть 
такой, какой она открылась по-
чти 80 лет назад и какой оста-
лась в старых советских филь-
мах «Подкидыш», «Светлый 
путь», «Свинарка и пастух». 

Кстати, изначально — в кон-
це 1930-х — именно Северный 
вход на Всесоюзную сельско-
хозяйственную выставку был 
главным.

Алексей 
ТУМАНОВ

На ВДНХ отреставрировали 
арку Северного входа
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Это сооружение практически не изменилось с 1939 года
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За неделю в округе
произошло 4 пожара
и 4 возгорания.
Пострадавших нет.

В Марьиной роще 
вспыхнул «Мерседес»

Вечером на стоянке на 
Шереметьевской, возле 
дома 6, загорелся авто-
мобиль «Мерседес». Воз-
горание началось в мотор-
ном отсеке. Хозяева маши-
ны находились поблизости 
и ликвидировали пожар 
подручными средствами до 
прибытия пожарных. При-
чиной возгорания стало ко-
роткое замыкание.

В доме на Отрадной 
орудовал поджигатель

Вечером в пожарную ох-
рану поступило сообще-
ние, что на улице Отрадной 
в доме 18а загорелась дверь 
в межквартирном холле на 
4-м этаже. Жильцы опера-
тивно потушили возгорание. 
Но вскоре в доме загоре-
лась дверь жилой квартиры, 
а ещё через три часа — сно-
ва обшивка двери в холле, 
но уже на 7-м этаже. Во всех 
случаях жильцы подъезда 
сами ликвидировали возго-
рания до прибытия пожар-
ных. Основная версия про-
исшествий — поджог. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Почему первый спутник круглый?

На ВДНХ 
можно бесплатно 
проверить сердце

Каждый день до 30 
июня с 10.00 до 18.00 в 
павильоне №29 ВДНХ (2-й 
этаж) все желающие мо-
гут бесплатно проверить 
своё сердце на современ-
ном аппарате «Кардиови-
зор». Приём ведут врачи 
«Лиги здоровья нации».

Роспотребнадзор 
примет жалобы
на продавцов сигарет

Консультации, приуро-
ченные ко Всемирному дню 
без табака, проведут с 13 по 
23 июня специалисты ТОУ 
Роспотребнадзора по г. Мо-
скве в СВАО (ул. Бажова, 8. 
Тел. (499) 187-0568). Здесь 
можно узнать о вреде куре-
ния, составить претензию 
в адрес недобросовестно-
го продавца сигарет, сооб-
щить о фактах нарушения 
торговцами «антитабачно-
го» законодательства. 

КОРОТКО ii

С
отрудник Музея кос-
монавтики Дмитрий 
Стальной стал побе-
дителем городского 

конкурса «Лучший экскур-
совод Москвы». В музее он 
работает уже больше двух 
лет, хотя до этого по насто-
янию родителей поступил в 
МАИ.

— Доучился до 3-го кур-
са и понял, что нужно что-
то менять, — вспоминает 
Дмитрий. — Перешёл в Уни-
верситет печати и окончил 
его как специалист по свя-
зям с общественностью. А 
осенью 2014 года увидел, 
что Музею космонавтики 
требуется экскурсовод, и от-
правил свою заявку. 

Сейчас 29-летний Дмит-
рий — заведующий отделом 
музейной педагогики. Кури-
рует занятия с детьми, про-
водит экскурсии. 

— Стараюсь во время экс-
курсий передавать инже-
нерные знания: почему это 
сделано так, а не по-другому, 
что стоит за этой конструк-
цией, — говорит он. — На-
пример, в 7-м классе изуча-
ют давление газа. А я задаю 
детям вопрос: почему пер-
вый спутник был круглым? 
Дело в том, что для охла-
ждения аппаратуры его на-
качивали азотом, а сфера 
— наиболее удобная фор-
ма для наполнения газом, в 
ней давление равномерное. 
Если были бы рёбра, как у 
куба, спутник мог бы трес-
нуть. 

На конкурсе экскурсово-
дов Дмитрий в образе Ни-
колая Дроздова рассказы-
вал о своём музее как о свое-
образном муравейнике. А 
ещё провёл экскурсию по 
Луне.

— Мой любимый экспо-
нат в музее, пожалуй, лун-
ный скафандр «Кречет» 
— прародитель современ-
ных скафандров, — говорит 
Дмитрий. — Это был очень 
романтичный период в кос-
монавтике. На Луне ведь 
даже есть монумент павшим 
астронавтам. Его установи-
ли американцы, но там есть 
имена и наших космонавтов 
— Гагарина, Добровольско-
го, Комарова. Несмотря на 
холодную войну, было боль-
шое взаимоуважение.

Марина ТРУБИЛИНА

Дмитрий обязательно 
объясняет, какое 
инженерное решение 
использовано 
при создании экспоната

Интересное фото при-
слала в редакцию «ЗБ» жи-
тельница Ярославского 
района Юлия Гагинская. 
Ей удалось запечатлеть 
редких озёрных лягушек, 
занесённых в Красную 
книгу, во время брачных 
песен.

— Я гуляла в Ростокине 
за акведуком, — рассказала 
она. — Там и увидела кваку-
шек — больших, ярко-зе-
лёных, красивых. Они так 
пели! У них по бокам голо-
вы надувались огромные 
пузыри-резонаторы.

Как отметил начальник 
отдела экоконтроля СВАО 
и ВАО Алексей Горелов, в 
появлении в Яузе красно-
книжных земноводных 
нет ничего удивительного: 

— Вода в Яузе биоло-
гически чистая. И озёр-
ная лягушка — лучшее 
тому подтверждение: эти 
животные очень требо-
вательны к окружающей 
среде обитания. 

У лягушек сейчас как раз 

брачный сезон, и они так 
увлечены друг другом, что, 
если двигаться медленно, 
можно подойти к ним по-
чти вплотную и сделать 
редкий кадр.

Алексей 
ТУМАНОВ

Жительница Ярославского
сфотографировала «лягушачью свадьбу»

«Большое олимпийское при-
ключение» — так называется 
образовательный фильм, кото-
рый сняли преподаватель ин-
форматики гимназии «Марьина 
Роща» Сергей Кутукин и воспита-
тели дошкольного отделения На-
талья Жилякова и Галина Хомаш-
ко. И теперь все они — лауреаты 
городского фестиваля образова-
тельных фильмов «Удивительная 
Москва», организованного город-
ским Департаментом образова-
ния.

Как рассказала «ЗБ» Наталья 
Жилякова, героями фильма ста-
ли ученики дошкольного отде-
ления гимназии, а местом дейст-
вия — олимпийский комплекс. Гу-

ляя, ребята решили много задач: 
посчитали количество шагов от 
центрального входа до одного из 
подъездов, определили, к какому 
виду спорта относится тот или 
иной инвентарь, вспомнили раз-
личные стили плавания…

— Ролик создан, чтобы родите-
ли, выходя на прогулку с ребён-
ком, могли использовать любое 
здание города, чтобы рассказать 
малышу что-то новое, — говорит 
она.

Алёна КАЛАБУХОВА

  Увидеть фильм можно на сайте 
городского методического центра 
столичного Департамента образова-
ния www.mosmetod.ru

Педагоги из Марьиной рощи
победили на фестивале учебных фильмов

Лучший экскурсовод Москвы 
работает в Музее космонавтики

Присвоения жителю Бибире-
ва звания «Ветеран труда» через 
суд добилась Прокуратура СВАО. 
Раньше в таком праве ему отка-
зали органы соцзащиты. 

Как сообщила «ЗБ» старший 
помощник прокурора СВАО Вик-
тория Хорошевская, 64-летний 
житель Бибирева много лет 
проработал слесарем-электри-
ком в пассажирском вагонном 
депо «Москва-3». В 1980 году 
он получил награду «Победи-
тель социалистического сорев-
нования». Награда после выхо-
да на пенсию давала ему пра-
во на получение звания «Вете-
ран труда».

— Однако в ОСЗН района Би-
бирево неверно трактовали за-
кон и отказались выдать мужчи-

не удостоверение, ссылаясь на 
то, что награда была вручена ру-
ководством организации, а не ве-
домства или органами государст-
венной власти, — говорит Хоро-
шевская. — Однако согласно за-
конам, действовавшим в СССР, 
руководство организации, где ра-
ботал мужчина, имело право на-
градить его этим знаком отличия.

Решением Бабушкинского рай-
онного суда мужчина был восста-
новлен в правах.

— В подобной ситуации каж-
дый гражданин может сам обра-
титься в суд, если у него на ру-
ках есть все необходимые доку-
менты. Или написать заявление 
в прокуратуру, — отметила Хо-
рошевская.

Елена ЩЕГЛОВА

Прокуратура округа отстояла права 
жителя Бибирева 

на звание «Ветеран труда»

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

  ZBULVAR.RU

Экскурсовод в скафандре «Сокол»: такие 
скафандры экипаж корабля надевает 
на старте, при стыковке и спуске

Наталья Жилякова (слева), Сергей Кутукин, Галина Хомашко и юные артисты

Когда озёрная лягушка поёт, 
на голове у неё надуваются 
огромные пузыри-резонаторы
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На ВДНХ открылся 
Международный центр балета

М
эр Москвы Сергей 
Собянин открыл 
Международный 
центр балета на 

ВДНХ. Он расположился в 
отреставрированном па-
вильоне №62 «Охрана при-
роды». Здесь будут прохо-
дить выступления мастеров 
балета, занятия по хорео-
графии для детей и взро-
слых, мастер-классы и вы-
ставки.

— В настоящее время ре-
ализуется около 10 круп-
нейших проектов на тер-
ритории ВДНХ. Это и парк 
аттракционов, и ландшафт-

ный парк, и павильоны быв-
ших республик. Казалось 
бы, в этом громадье Меж-
дународный центр балета, 
наверное, не самый круп-
ный и не самый значимый 
объект. Но мне кажется, это 
очень душевный, интерес-
ный и показательный объ-
ект в силу того, что у нас во-
обще много в городе хорео-

графических отделений, 
— подчеркнул Сергей Со-
бянин.

Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе ВДНХ, в зда-
нии оборудованы два зала 
— большой на 180 кв. ме-
тров и малый — на 111. 
Здесь уложено покрытие 
«балетный пол», разрабо-
танное специально для ре-

петиций профессиональ-
ных танцоров, оборудова-
ны две учебные аудитории. 
А во входной зоне установ-
лены мониторы — благо-
даря им родители смогут 
следить за работой детей в 
балетных классах или смо-
треть трансляции из лекци-
онных залов. 

Алексей ТУМАНОВ

Две летние читальни от-
крылись в Останкине. Пер-
вая — на Звёздном бул., 4, 
возле библиотеки №60 им. 
О.Э.Мандельштама. Здесь 
выставлены столы, стулья, 
стенды с книгами: можно 
почитать, записаться в би-
блиотеку, узнать о книжных 
новинках.

Вторая открылась на 

ВДНХ, на веранде шахмат-
ного клуба. В обеих читаль-
нях дежурят сотрудники би-
блиотек.

— Читальни будут рабо-
тать не только в обычном 
библиотечном режиме, — 
говорит начальник пресс-
службы ЦБС СВАО Анаста-
сия Красных. — Здесь будут 
проходить мастер-классы 

для детей и родителей, кве-
сты, встречи с интересными 
людьми, лекции. Заработает 
буккроссинг.

Камил КЕРИМОВ

 Время работы летних 
читален — с 12.00 до 18.00, 
на Звёздном бульваре — 
по субботам (в ясную погоду), 
на ВДНХ — по воскресеньям

В Останкине заработали 
летние читальни

Знаменитый серб-
ский режиссёр Эмир Ку-
стурица прибыл в Мо-
скву на фестиваль «Арт-
футбол», где сразился в 
товарищеском матче за 
сборную артистов Сер-
бии.

В рамках фестиваля он 
должен был представить 
в кинотеатре «Космос» 
и свой документальный 
фильм 2008 года «Ма-
радона», но не смог из-
за полученной на матче 
небольшой травмы. Тем 
не менее кинотеатр был 
полон зрителей, а Кусту-
рица прислал поклонни-
кам видеоприветствие. 

В «Космосе» режис-
сёру также планирова-
ли вручить две награды 
международного кино-

форума «Золотой Ви-
тязь», прошедшего в 
конце мая в Севастопо-
ле, в том числе Гран-при 
фестиваля за фильм «По 
Млечному пути».

Кинонаграды всё же 
нашли своего героя: 
президент форума на-
родный артист России 
Николай Бурляев при-
вёз Кустурице их прямо 
в гостиницу «Измайло-
во». 

На импровизирован-
ной церемонии вруче-
ния побывал и корре-
спондент «ЗБ». Кусту-
рица поблагодарил за 
награды и отметил, что 
«Золотой Витязь» для 
него так же приятен, как 
«Оскар». 

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Эмир Кустурица не доехал до своих поклонников 
в кинотеатр «Космос» из-за травмы Наш следующий вопрос:

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

Вы бы занялись 
бесплатным 
фитнесом в парке?

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы ведёте свой блог?

50% — а зачем он нужен? 
25% — решил завести. Почему бы и нет? 
25% — есть такой опыт 

Здесь уложено 
покрытие 
«балетный пол»

Два первых гово-
рящих табло ожи-
дания транспорта 
для слабовидящих 
пассажиров обору-
довали на останов-
ках общественно-
го транспорта Мо-
сквы. Одно из них 
появилось на оста-
новке «Метро «Алек-
сеевская».

Суть системы в 
том, что на опорах 
обычных инфор-
мационных табло 
монтируется кнопка 
в ярко-жёлтом кор-
пусе. При нажатии 
на неё раздаётся го-
лосовое сообщение 
о прибытии бли-
жайшего автобуса, 
при повторном оз-
вучивается прогноз 
прибытия следую-
щего маршрута.

Как сообщили 
«ЗБ» в пресс-служ-
бе Мосгортранса, место уста-
новки выбрано представите-
лями Всероссийского обще-
ства слепых:

— Рядом, на 3-й Мыти-
щинской, находится школа-
интернат для слепых детей, а 

на Маломосковской — изда-
тельско-полиграфический 
комплекс Общества слепых, 
— рассказал руководитель 
пресс-службы Мосгортранса 
Дмитрий Глухов.

Василий ИВАНОВ

Опубликована книга «Вос-
поминания бойцов 13-й Ро-
стокинской дивизии народ-
ного ополчения». В неё во-
шли 17 интервью, которые 
ещё в 1947 году сотрудники 
Института российской исто-
рии РАН взяли у выживших 
бойцов 13-й дивизии народ-
ного ополчения.

Как рассказал «ЗБ» ко-
ординатор группы потом-
ков ополченцев 13-й Росто-

кинской дивизии народно-
го ополчения Артём Попов, 
стенограммы бесед 70 лет 
хранились в архивах инсти-
тута в виде машинописных 
текстов. Члены группы при-
няли участие в подготовке 
книги.

Осенью инициативная 
группа планирует выход ещё 
одного, более объёмного из-
дания.

Лариса БОРЦОВА

Изданы интервью с выжившими 
бойцами Ростокинской дивизии 

народного ополчения

На остановке «Метро 
«Алексеевская» установили 
говорящее табло ожидания

Теперь здесь будут проходить 
выступления мастеров балета

Центр открыл мэр Москвы Сергей Собянин

Чтобы услышать, когда прибудет 
автобус, надо нажать на кнопку

Награду «Золотого Витязя» доставили 
режиссёру прямо в гостиницу

Взять почитать 
книжку можно прямо 
на Звёздном бульваре
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В 
Москве продолжа-
ются работы по про-
грамме «Моя ули-
ца». На Кремлёвском 
кольце они почти 

завершены. А обновлённую 
Якиманскую набережную на 
днях открыли для пешехо-
дов. 

По Кремлёвскому 
кольцу

На Кремлёвском кольце 
работы близятся к заверше-
нию. Новая площадь уже от-
крыта для пешеходов. Завер-
шаются основные работы на 
Старой и Славянской площа-
дях, а также на Китайгород-
ском проезде.

Пространство Новой пло-
щади преобразилось. Здесь 
расширили тротуары до 15 
метров, а местами до 31 ме-
тра и замостили их крупной 
гранитной плиткой. Все про-
вода убрали под землю, в ка-
бельную канализацию.

Модернизировали и систе-
му освещения. Вдоль площа-
ди установили 25 уличных 
торшеров с энергосберегаю-
щими лампами. А скоро здесь 

появятся и 30 дизайнерских 
фонарей, воссозданных по 
старым чертежам. Дополнят 
картину преображения пло-
щади обновлённые фасады 
храма Апостола Иоанна Бо-
гослова под Вязом и приле-
гающих к нему зданий. Их 
ремонт уже идёт. 

На Китайгородском прое-
зде, на Старой и Славянской 
площадях на 80% выполне-
на прокладка кабельной ка-

нализации и мощение улиц, 
установлено больше полови-
ны опор освещения. 

Когда основные работы 
закончат, на Кремлёвском 
кольце установят скамейки, 
урны и вазоны. С октября по 
декабрь на Новой площади 
высадят три вяза и около 40 
семиметровых лип. Высокие 
кроны помогут отгородить 
проезжую часть от пешеход-
ной. Всего на кольце посадят 

около 300 кустов спиреи, 80 
лип, 20 рябин и засеют 6 тыс. 
кв. метров газона.

Погуляй 
по Якиманской

Прогулочную зону в райо-
не Якиманской набережной 
открыли для пешеходов, её 
благоустройство находится 
на завершающем этапе. Кро-
ме того, продолжается бла-

гоустройство трёх переулков 
у набережной — 1-го, 3-го 
и 4-го Голутвинских. Таким 
образом, уже сейчас москви-
чам доступно единое прогу-
лочное пространство, кото-
рое образуют Якиманская и 
пешеходная Крымская набе-
режные.

Полностью пешеходными 
стали участок Якиманской 
набережной (от её пересе-
чения с 3-м Голутвинским 

переулком до улицы Боль-
шая Якиманка) и примы-
кающий к ней участок 3-го 
Голут винского переулка (до 
его пересечения с 1-м Голут-
винским). Здесь уже убрали 
под землю почти 90% про-
водов, завершили мощение 
тротуаров гранитной плит-
кой, установили опоры ос-
вещения.

Во всех Голутвинских пе-
реулках завершается мо-
щение тротуаров плиткой, 
устанавливаются фонари 
и высеваются газоны. Идёт 
благоустройство и вокруг 
церкви Святого Николая, 
которая граничит с парком 
искусств «Музеон». Ремонта 
ожидают фасады храма и ко-
локольни.

После завершения этих 
работ на пешеходном про-
странстве в районе Якиман-
ской набережной установят 
урны, цветочные вазоны и 
скамейки с видом на реку. 

В этом же году благо-
устроят и оставшуюся часть 
Якиманской набережной от 
Патриаршего моста до Боль-
шой Полянки. Автомобиль-
ное движение здесь сохра-

нится, но проезжие поло-
сы станут уже, а тротуары — 
шире. Вдоль реки оборудуют 
смотровые площадки. 

Как меняются 
другие улицы

Большой объём работ уже 
проделан и на Краснопрес-
ненской набережной. Здесь 
на 60% обустроили инженер-
ную канализацию и на 30% 
замостили тротуары. Пло-
щадь пешеходной зоны по-
сле благоустройства увели-
чится на 4,4 тыс. кв. метров.

Продолжаются работы на 
Петровке. Работы по уклад-
ке воздушных проводов под 
землю и установке кабель-
ных колодцев выполнены 
на 50%. При этом на участ-
ке у дома 38 работы уже за-
вершены и ограждения для 
пешеходов сняты. На ули-
це замостят тротуары, уста-
новят малые архитектурные 
формы и новые опоры осве-
щения. Благодаря програм-
ме «Моя улица» пешеходное 
пространство Петровки вы-
растет на 8,1 тыс. кв. метров. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Якиманская и Крымская 
набережные стали единым 
прогулочным пространством

Пропускная способность 
Филёвской линии 
увеличится 
почти на треть

Пропускная способность 
Филёвской линии метро уве-
личится почти на треть. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время ос-
мотра хода работ по капре-
монту «голубой» ветки сто-
личного метро.

— В Москве строятся не 
только новые, но и актив-
но реконструируются ста-
рые линии метрополитена. 
Филёвская линия, пожалуй, 
одна из самых проблемных. 
Находится в предаварийном 
состоянии. Мы боялись при-
касаться в силу того, что не-
обходимо было останавли-
вать движение на одной из 
самых востребованных веток 
метро в Москве. Тем не ме-
нее мы нашли технологиче-
ские варианты решения дан-
ной проб лемы и начали ре-
конструкцию ветки от «Сту-
денческой» до «Кунцевской», 
не останавливая движения, 
— отметил Сергей Собянин.

Правительство Москвы 
выделит гранты 
поликлиникам 
за раннее выявление 
рака

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин учредил гранты поли-
клиникам за работу по ран-
нему выявлению онкологии. 
Соответствующее решение 
было принято в ходе заседа-
ния президиума правительст-
ва столицы.

— Тема очень важная. Ко-
личество онкозаболеваний у 
людей увеличивается с ка-
ждым годом. И конечно, очень 
важно настроить всю поли-
клиническую сеть на раннее 
выявление таких заболева-
ний, — сказал мэр. 

Руководитель Департамен-
та здравоохранения столицы 
Алексей Хрипун доложил, что 
гранты предоставят за луч-
шие результаты в диагности-
ке рака.

В «Лужниках» создан 
один из лучших 
футбольных стадионов 
мира

Реконструкция Большой 
спортивной арены в «Лужни-
ках» завершена. Об этом со-
общил мэр Москвы  Сергей 
Собянин в ходе осмотра спор-
тивного комплекса.

— Я официально доклады-
ваю: стадион «Лужники» в со-
ответствии с программой под-
готовки к чемпионату мира по 
футболу 2018 года сдан в экс-
плуатацию. Все элементы, на-
чиная от поля, трибун, звуко-
усиления, видеокартинки, ме-
диафасада — всё готово пол-
ностью для эксплуатации. 
Теперь останется эксплуати-
рующей организации «Лужни-
ков» освоиться в новом доме, 
научиться его эксплуатиро-
вать, ну и будем начинать ра-
ботать, — сказал  Сергей Со-
бянин.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Мэр столицы Сергей Собя-
нин открыл движение по Ами-
ньевскому шоссе после завер-
шения его реконструкции.

— Закончилась одна из са-
мых крупных дорожных 
строек Москвы — рекон-
струкция Аминьевского шос-
се. Две эстакады, два тонне-
ля, два моста через реку Се-
тунь — всего 8 километров 
новых дорог. Аминьевское 
шоссе является частью однов-
ременно и Северо-Западной 
хорды, и Южной рокады, ко-
торая тянется от Рублёвско-
го шоссе до Каширки и даль-
ше до улицы Люблинской. 
Одна из крупнейших строек 
закончилась, и пропускная 
способность Аминьевского 

шоссе увеличилась почти на 
30%. Это улучшит движение в 
двух прилегающих районах, 
подъезд к двум существую-

щим станциям метро и к че-
тырём строящимся станциям. 
Так что это важный объект, — 
сказал мэр. 

В этот сезон в столи-
це от клещей обработа-
но 1480,4 га территории, 
сообщили в Управлении 
Рос потребнадзора по 
г. Москве.

Необходимые меро-
приятия проведены в 47 
городских парках и скве-
рах, в том числе в Екате-
рининском парке, пар-
ке Горького, Нескучном 
саду, парке искусств «Му-
зеон», на Воробьёвых го-
рах, в Московском зоо-
парке, Петровском пар-
ке, Измайловском парке, 
в Коломенском, музее-
заповеднике «Царицы-
но», этнографической 
деревне «Бибирево», пар-

ке «Лосиный Остров» и 
других.

Были обработаны 12 
зон отдыха: Белое озеро, 
Лебедянский пруд, Боль-
шой Дворцовый (Кусков-
ский) пруд, Серебряно-
Виноградный пруд в Из-
майлове, Черкизовский 
пруд (набережная Ши-
това), Шибаевский пруд, 
Верхний и Нижний Кузь-
минские пруды, Мазилов-
ский пруд, Калитников-
ский пруд, Новодевичьи и 
Патриаршие пруды.

Кроме того, обработа-
ли территории 17 детских 
лагерей и санаториев, а 
также 31 городского клад-
бища.

Московские зоны отдыха 
обработали от клещей

Реконструкция Аминьевского шоссе 
завершена раньше срока

На Новой площади раскинутся липы
Обновлённые по программе «Моя улица» площади и набережные

уже начали открывать для пешеходов

m
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Пространство Новой площади преобразилось

Пропускная способность проезжей части увеличилась почти на треть
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Н
а прошлой неде-
ле в Госдуме прош-
ли слушания, на ко-
торых обсудили 
внесённые поправ-

ки в законопроект о ренова-
ции жилищного фонда Мо-
сквы. В них принял участие 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин и москвичи — как сто-
ронники, так и противники 
программы. Дискуссия в пар-
ламенте стала завершением 
широкого обсуждения рено-
вации, которое было развёр-
нуто в столице.

— Спасибо городскому со-
обществу, которое активно 
включилось в обсуждение 
данной программы. Это, ко-
нечно, ещё раз подтвержда-
ет, что москвичи — неравно-
душные люди, — сказал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Рождалась 
не в кабинетах

За последние месяцы в 
столице прошло несколько 
крупных митингов как про-
тивников, так и сторонников 
реновации. Законопроект 
обсуждался в Общественной 
палате г. Москвы, на встречах 
с жителями в районах. 

Прозвучавшие здесь пред-
ложения легли в основу по-
правок в федеральный закон, 
а также в московский закон 
о реновации, который защи-
щает права собственников. 
Наверное, впервые подобная 
программа составлялась не 
в кабинетах чиновников, а 
на основе пожеланий самих 
москвичей. 

— В результате новая про-
грамма  реновации  жилья 
станет лучше, чем та програм-
ма, которая реализовывалась 
в последние 20 лет, — отме-
тил в ходе парламентских 
слушаний Сергей Собянин.

Важные отличия
Сравнивая новую про-

грамму со старой, нетруд-
но найти немало отличий. 
Если в прежнюю вошли толь-
ко дома определённых се-
рий (около 1700 домов), то 
в нынешнюю — все пяти-
этажки, которые находятся в 
плохом техническом состо-
янии, а это больше 4,5 тыся-
чи домов. Однако решение о 
сносе дома может быть при-
нято только при участии жи-
телей дома — напомним, что 
голосование по этому вопро-
су в столице продлится до 15 
июня. И это тоже серьёзное 
новшество.

Среди других отличий — 
право жильцов принять ре-
шение об исключении свое-
го дома из программы, при-
чём на любой стадии её ре-
ализации; возможность 
включения в неё общежитий; 
застройка средней этажно-
сти; высокое качество ново-
строек и создание комфорт-
ной городской среды. И что 
немаловажно — переселение 
в пределах своего района.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Программа 
составлялась 
на основе 
пожеланий 
москвичей

Новая программа 
станет лучше прежней

Москвичи приняли участие 
в парламентских слушаниях

Чем отличается новая программа от прежней  

Первая программа Программа реновации

1 Только пятиэтажки сносимых 
серий (более 1700 домов) 

Все пятиэтажки, которые находятся в плохом 
техническом состоянии (предварительно более 
4,5 тысячи)

2 

Список домов был определён 
Правительством Москвы, исходя 
из градостроительного и эконо-
мического обоснования.  
Мнение жителей не учитывалось

Решение о сносе и расселении принимают рав-
ноправные партнёры: городские власти и жите-
ли конкретных домов (правило двух ключей) 

3 От участия в программе сноса 
нельзя отказаться

На любой стадии формирования и реализации 
программы реновации (до заключения перво-
го договора мены старой квартиры на новую) 
собственники и наниматели квартир вправе 
провести общее собрание и принять решение 
об исключении своего дома из программы 

4 Переселение в пределах своего 
района или в смежный Переселение только в пределах своего района 

5 Исключение: ЦАО, Зеленоград — 
переселение в пределах округа 

ЦАО — переселение только в пределах своего 
района; 
Зеленоград — в пределах округа 

6 В программу не входят бывшие 
общежития 

Бывшие общежития могут войти в программу 
при условии, если жители на общем собрании 
примут такое решение 

7

Отсутствие единых требований 
к строительству новых домов 
и к благоустройству кварталов 
застройки 

Закон гарантирует право жителей, переселяе-
мых в рамках программы реновации, на созда-
ние комфортной городской среды и высокое 
качество домов-новостроек

8
Высотность новой застройки 
не регулируется (по факту строи-
ли до 34 этажей) 

Застройка средней этажности — от 6 до 14 
этажей 

Голоса людей 
легли в основу 
поправок
Константин Ремчуков,
глава Общественной па-
латы г. Москвы:

— В течение этих по-
лутора месяцев, на мой 
взгляд, была продемон-
стрирована реальная кар-
тина реальной связи меж-
ду законодателем и об-
ществом и институтами, 
которые активно корректи-
ровали какие-то положения 
законопроекта, с тем что-
бы максимально повысить 
правовые гарантии росси-
ян. Это очень важная фаза, 
когда были услышаны мне-
ния людей, они были акку-
мулированы, сформулиро-
ваны и внесены в соответ-
ствующие статьи тех зако-
нопроектов, которые будут 
обсуждаться.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Общественный штаб для контро-
ля за реализацией программы ре-
новации отмечает единодушие 
при голосовании домов. Об этом 
сообщил журналистам инициатор 
создания штаба, председатель Об-
щественной палаты г. Москвы Кон-
стантин Ремчуков.

— Безоговорочное участие в ре-
новации поддерживают жители 
4113 домов, включённых в пере-
чень для голосования. Это те дома, 
где есть более двух третей про-
голосовавших за реновацию. Это 

90,5% домов, которые были вклю-
чены в перечень для голосования, 
что означает абсолютно единую 
позицию у этих людей. Из них в 
2562 домах число проголосовав-
ших за составляет более 90%, — 
сказал Ремчуков.

Он также отметил, что в 3961 
доме в голосовании за и против 
в целом приняли участие собст-
венники и наниматели по догово-
ру социального найма более 50% 
квартир.

Иван ПЕТРОВ 

Голосование показало, 
что жители хрущёвок

в целом голосуют единодушно

Депутаты Московской 
городской думы и чле-
ны Общественной пала-
ты г. Москвы проведут сов-
местные общественные 
слушания по вопросу за-
щиты прав москвичей при 
реализации программы 
реновации в Москве. Об 
этом сообщил председа-
тель МГД Алексей Шапош-

ников по итогам парла-
ментских слушаний, кото-
рые состоялись в Госдуме:

— По результатам пар-
ламентских слушаний, 
которые прошли в Госу-
дарственной думе, Мос-
ковская городская дума 
совместно с Обществен-
ной палатой города Мо-
сквы на следующей неде-

ле также проведёт слуша-
ния по проекту програм-
мы. На них мы пригласим 
заинтересованную обще-
ственность и представи-
телей рабочей группы, ко-
торая была создана в ходе 
заседания и которую воз-
главил депутат Госдумы от 
Москвы Пётр Толстой.

Иван ПЕТРОВ

МЕЖДУ ТЕМ

Алексей Шапошников: 
«В Мосгордуме пройдут общественные слушания 

по программе реновации»

СРОЧНО В НОМЕР

Когда номер готовился 
к печати, законопроект 
о реновации был при-
нят депутатами Госдумы 
во втором чтении

Свои мнения в Госдуме высказали горожане — как сторонники, так и противники реновации
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В 
районах округа про-
должаются встречи 
жителей с руководст-
вом префектуры и с 
главами управ по про-

грамме реновации. На минув-
шей неделе на вопросы жи-
телей Останкинского района 
ответили заместители пре-
фекта Юлия Гримальская, 
Евгений Каданцев и глава 
управы Сергей Киржаков. 
Встреча состоялась в школе 
№1220 на Аргуновской улице. 

Чтобы разговор был мак-
симально конкретным, об-
суждение шло по микрорай-
онам. В зале №1 собрались 
жители Звёздного бульвара, 
Мурманского проезда и ули-
цы Бочкова, в зале №2 — ули-
цы Кондратюка, в зале №3 — 
улицы Академика Королёва и 
3-й Новоостанкинской.

О вхождении 
в программу 
Виктор Александрович 
Шарапов, Мурманский пр., 18:

— На данный момент 
наш дом голосует так: 60% 
за реновацию, 40% — про-
тив. По закону мы в про-
грамму не проходим, по-
следний день голосова-
ния — 15 июня. А можно 
ли решать этот вопрос и 
дальше? 

— Войти в программу ре-
новации и выйти из неё мож-
но на любом этапе, — сооб-
щила Юлия Гримальская. — 
Сейчас, если сторонников 
реновации больше, можно 
провести общее собрание и 
до 25 июня отдать его про-
токол в управу или в префек-
туру. Дом войдёт в общий пе-

речень проголосовавших за. 
Дальнейший вопрос — вклю-
чать или не включать его в 
программу — будет рассма-
тривать комиссия при Де-
партаменте градостроитель-
ной политики. В целом на об-
щем собрании, чтобы всту-
пить в программу, нужны 2/3 
голосов, а чтобы выйти из 
неё — 1/3 плюс один голос.

О капремонте
Игорь Александрович, 
ул. Цандера, 10: 

— Ходят слухи, что в до-
мах, проголосовавших 
против реновации, не бу-
дет проводиться капи-
тальный ремонт, они ста-
нут аварийными.

— Нет, конечно, это не так. 
Дома, отказавшиеся от ре-
новации, будут по-прежне-
му платить взносы на капи-
тальный ремонт, и он будет 
проводиться в намеченные 
сроки. Что касается домов, 
которые проголосуют за ре-
новацию, для них платежи 
за капремонт прекращают-

ся. Но поддерживающий ре-
монт проводиться будет — 
до самого сноса, — отметила 
Гримальская.

О расширении
Елена, Звёздный бул., 28: 

— Мы хотим расши-
риться, можно ли, ког-
да мы будем переезжать, 
прикупить дополнитель-
ные метры?

— Конечно. Для этого мож-
но использовать материн-
ский капитал, у кого он есть, 
субсидию или собственные 
деньги. Если вы хотите рас-
шириться, подавать заявле-
ние надо заранее, уже сейчас, 
потому что под каждый дом 
готовится отдельная кварти-
рография.

О повторном 
голосовании
Елена Попова: 

— Если я уже проголосо-
вала на сайте, а потом вдруг 
будет общее собрание, 
надо ли голосовать снова?

— Да, обязательно. Общее со-
брание после голосования на 
сайте или в МФЦ проводится 
по инициативе жителей, кото-
рых не устраивают результаты 
голосования и которые хотят 
иного общего результата. Ре-
шение общего собрания пре-
валирует над результатами всех 
других голосований, поэтому 
собственники и наниматели по 
соцнайму должны ещё раз обя-
зательно высказать своё мне-
ние, — пояснила Гримальская.

О стартовых 
площадках

Куда мы поедем? Где для 
нас построят дома? Какими 
будут новые квартиры? — эти 
вопросы чаще всего задавали 
заместителю префекта СВАО 
по вопросам строительства 
Евгению Каданцеву.

— В настоящее время прора-
батываются площадки на тер-
ритории завода «Калибр» и две 
— на улице Цандера, в том чи-
сле на месте ярмарки выход-
ного дня, — пояснил Каданцев. 
— Новые дома будут высотой 
от 6 до 14 этажей, квартиры 
предоставят с отделкой, при-
чём комфорткласса. При пла-
нировании новых кварталов 
обязательно будет заложена 
инфраструктура: детские сады, 
школы и другие соцобъекты.

Марина МАКЕЕВА, 
Ирина БОРОДИНА

Если сосед голосует не так
Жители Останкина задали руководству префектуры вопросы о программе реновации 

Встречи глав управ 
районов с населением 

пройдут 
21 июня в 19.00

 Алексеевский 
Просп. Мира, 104. Тема: «О взаимо-
действии с общественными органи-
зациями и объединениями района».

 Алтуфьевский 
Алтуфьевское ш., 56а. Темы: 1. «О 
проведении работ по озеленению 
территории района и содержанию 
зелёных насаждений». 2. «О рабо-
те по снижению задолженности за 
жилищно-коммунальные услуги».

 Бабушкинский 
Ул. Радужная, 7. Темы: 1. «Об ор-
ганизации летнего отдыха детей и 
подростков района». 2. «О работе 
районной комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав».

 Бибирево
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: «О 
работе по выявлению и вывозу бро-
шенного, разукомплектованного ав-
тотранспорта в районе».

 Бутырский 
Ул. Гончарова, 15б. Тема: «О состо-
янии и работе предприятий потреби-
тельского рынка и услуг на террито-
рии района».

 Лианозово 
Ул. Новгородская, 21а. Темы: 1. «О 
проведении работ по озеленению 
территории района и содержанию 
зелёных насаждений». 2. «О работе 
районной комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав».

 Лосиноостровский 
Стартовая ул., 27, корп. 3. Тема: «О 
реализации мероприятий, направ-
ленных на ресурсосбережение в 
многоквартирных домах».

 Марфино 
Ул. Большая Марфинская, 4. Темы: 
1. «О досуговой, социально-воспи-
тательной, физкультурно-оздорови-
тельной работе с населением в лет-
ний период». 2. «О благоустройст-
ве дворовых территорий и ремонте 
подъездов».

 Марьина роща 
Ул. 2-я Ямская, 15. Темы: 1. «О ра-
боте по снижению задолженности 
за жилищно-коммунальные услу-
ги». 2. «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка и 
услуг на территории района».

 Останкинский 
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 
1. «О работе по снижению задол-
женности за жилищно-коммуналь-
ные услуги». 2. «О работе районной 
комиссии по делам несовершенно-
летних и защите их прав».

 Отрадное 
Ул. Пестеля, 5. Темы: 1. «О взаимо-
действии с общественными органи-
зациями и объединениями района». 
2. «Об организации летнего отдыха 
детей и подростков района».

 Ростокино 
Ул. Сельскохозяйственная, 13, корп. 
2. Темы: 1. «О досуговой, социаль-
но-воспитательной, физкультурно-
оздоровительной работе с населени-
ем в летний период». 2. «О пресече-
нии несанкционированной торговли 
на территории района».

 Свиблово 
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 
1. «О проведении работ по озеле-
нению территории района и содер-
жанию зелёных насаждений». 2. «О 
досуговой, социально-воспитатель-
ной, физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний пе-
риод».

 Северное Медведково 
Пр. Шокальского, 30, корп. 1. Темы: 
1. «Об организации летнего отдыха 
детей и подростков района». 2. «О 
реализации мероприятий, направ-
ленных на ресурсосбережение в 
многоквартирных домах».

 Северный 
Дмитровское ш., 165е, корп. 8. Темы: 
1. «О состоянии и работе предприя-
тий потребительского рынка и услуг 
на территории района». 2. «Об ор-
ганизации летнего отдыха детей и 
подростков района».

 Южное Медведково 
Ясный пр., 17. Темы: 1. «О досуго-
вой, социально-воспитательной, 
физкультурно-оздоровительной ра-
боте с населением в летний пери-
од». 2. «О благоустройстве дворовых 
территорий и ремонте подъездов».

 Ярославский 
Ул. Федоскинская, 4. Тема: «О до-
суговой, социально-воспитатель-
ной, физкультурно-оздоровитель-
ной работе с населением в летний 
период».

Портал Стройкомплекса 
Москвы опубликовал альбом 
«Стандарт строительства и 
отделки для жилых домов по 
программе реновации». «ЗБ» 
изучил параметры квартир.

• Дома по программе будут 
строиться с современными 
фасадами, пластиковые окна 
защитят жителей от шума и 

пыли, а все квартиры будут 
оснащены фасадными кор-
зинами для кондиционеров.

• Планировка предусма-
тривает наличие в каждой 
квартире балкона или лод-
жии, оборудованных стекло-
пакетами.

• В квартирах будут про-
сторные коридоры, раздель-
ные ванная комната и туа-

лет с установленной сантех-
никой.

• Энергоэффективные ба-
тареи будут контролировать 
подачу тепла в зависимости 
от погоды. Все квартиры осна-
стят индивидуальными при-
борами учёта тепла и воды.

• Квартиры будут сданы с 
отделкой «под ключ». Для неё 
будет использован линолеум 

повышенной износоустой-
чивости, кабель-каналы про-
ложат в плинтусах, межком-
натные двери оснастят руч-
ками и фиксаторами замков. 

• В отделке кухонной зоны 
используют обои светлых то-
нов с возможностью окра-
шивания и фартук из кера-
мической плитки.

Какой будет отделка новых квартир 
по программе реновации

Решение общего собрания 
превалирует над результатами 
всех других голосований

Чтобы обсудить ситуацию предметно, жители разных микрорайонов собрались в разных залах

Пластиковые окна 
и энергоэффективные 
батареи в каждой квартире

Просторные коридоры, раздельные 
ванная комната и туалет

Балкон или лоджия, 
оборудованные 
стеклопакетами
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Н
е только отдохнуть, 
но и подзаработать 
мечтают старше-
классники на кани-
кулах. Какие вакан-

сии открыты для подростков 
и сколько можно получить за 
добросовестный труд, узнала 
корреспондент «ЗБ».

Дворник — 
это круто

Пятнадцатилетний Егор 
Москаленко с проезда Деж-
нёва уже второе лето подряд 
работает дворником. Каж-
дый день в восемь утра он 
приходит в ГБУ «Жилищник 
Бабушкинского района» по-
лучать метлу, веник, совок и 
тележку и убирает дворы не-
подалёку от станции метро 
«Бабушкинская». 

— Работаю до полудня, за-
тем полтора часа обед. И по-
сле обеда работаю ещё час-
полтора. А потом свободен, 
— говорит он.

В этом году Егор окончил 
9-й класс. В будущем собира-
ется стать программистом, 
но искать подработку в этой 
сфере пока не хочет.

— Мне кажется, это и 
сложнее, и времени занима-
ет больше, — считает Егор. — 
Меня полностью устраивает 
мой нынешний график.

Спрос — бешеный
«Жилищник Бабушкин-

ского района» берёт под-
ростков на работу уже тре-
тье лето подряд. 

— Такие вакансии пользу-
ются бешеным спросом, — 
отмечает начальник отдела 
кадров Рушана Исангильди-
на. — Сейчас у нас работают 
16 подростков, скоро при-
дут ещё четверо, будут зани-
маться озеленением. Мы к 
ребятам относимся, конеч-
но, бережно — например, 
не поручаем им уборку кон-

тейнерных площадок. Когда 
дождь или холодно, они мо-
гут погреться в подсобных 
помещениях, такие есть на 
каждом участке. В дни экза-
менов они, предупредив нас, 
могут на работу не прихо-
дить.

Доплачивает 
город

Получают подростки-
дворники, между прочим, 
неплохо. Так, в местном 
«Жилищнике» им положена 
зарплата 17 655 рублей, а к 
ней ещё и доплата из город-
ского бюджета, примерно 9 
тысяч. Но это при условии 
отработки полных смен (для 
14-15-летних — это 24 часа в 
неделю, для 16-17-летних — 
35 часов) в течение месяца. 

— Прошлым летом за ме-
сяц я заработал около 13 ты-
сяч рублей, — говорит Егор. 

— Три тысячи отдал родите-
лям, остальные потратил на 
детали для своего трюкового 
самоката и спортивную оде-
жду. Этим летом хочу пора-
ботать уже два месяца, рас-
считываю получить больше 
30 тысяч и купить скутер. 

Стать курьером 
или официантом

Получать за работу допла-
ту от города дети могут, толь-
ко если устраиваются на ра-
боту в организацию, сотруд-
ничающую со столичным 
Центром занятости молодё-
жи. Именно так делают «Жи-
лищники» Бабушкинского и 
некоторых других районов 
округа. К сожалению, заклю-
чают такие договоры далеко 
не все работодатели. 

— Сейчас для ребят млад-
ше 18 лет у нас есть вакан-
сии дворника, подсобного 

рабочего, рабочего зелёного 
хозяйства, курьера, операто-
ра ПК, — сообщили в Цент-
ре занятости молодёжи. — 
Остальные вакансии — уже 
для совершеннолетних. 

Если этот «ассортимент» 
не устраивает — можно по-
пытаться устроиться на ра-
боту и без Центра занято-
сти молодёжи. Некоторые 
друзья Егора подрабатыва-
ют, раздавая рекламные ли-
стовки.

Можно поработать в об-
щепите — с 16 лет, к приме-
ру, берут в работники ресто-
рана «Макдоналдс». Работая 
пять дней в неделю, по 7 ча-
сов в смену, здесь можно по-
лучить зарплату 20 тыс. руб-
лей. Городской доплаты в 
этом случае не предусмо-
трено. 

Марина ТРУБИЛИНА

  Центр занятости молодёжи: 
(495) 688-4656.
Для трудоустройства несо-
вершеннолетнему работнику 
понадобятся паспорт, СНИЛС, 
медицинская справка, пись-
менное разрешение родителей, 
а 14-летним — разрешение 
органов опеки 

Уборку контейнерных площадок 
ребятам, конечно, не поручают

Веник в руки!
Где могут подростки поработать на каникулах

ре
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Егор Москаленко убирает дворы 
в Бабушкинском районе
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Я живу в Лианозо-
ве уже 41 год. 
Раньше лесопарк 

от Илимской улицы 
до платформы Лианозово 
был очень неплох. Сейчас 
это загаженный участок. 
Как люди смогут там 
гулять и готовить шашлы-
ки? Да ещё и стихийный 
туалет устроили. Почему 
такое безобразие?

Татьяна Моисеева, 
Лианозово

Бутылки 
даже на деревьях

Корреспондент «ЗБ» побывала 
в лесопарке между улицами Че-
реповецкой, Угличской и желез-
нодорожными путями. Мусора 
здесь действительно много. Тут 
и там валяются бумажки, пласти-
ковая тара, стеклянные и желез-
ные бутылки из-под пива. Даже 
на деревьях висят пакеты и бу-
тылки, не похожие на кормушки! 

Больше всего мусора на пик-
никовых площадках и вдоль ог-

рады железнодорожных путей, 
а два открытых люка наполне-
ны им доверху. 

— Мусора скапливается осо-
бенно много после выходных, 
ведь все стараются отдохнуть на 
природе, а за собой не убирают. 
В парке убирают регулярно, но 
мусорят люди быстрее, — гово-
рит местная жительница Ирина 
Николаевна.

Несмотря ни на что, свой ле-
сопарк жители района любят. 
На волейбольной площадке 
идёт игра, много людей, зани-
мающихся бегом, и велосипе-
дистов.

— Мне нравится, что парк 
«дикий», трава вольно растёт, — 
говорит Александр с Угличской 
улицы.

Даже обидно, что мусор пор-
тит картину.

Особая проблема — 
пикниковые точки

За санитарное содержание 
лесопарка отвечает ГБУ «Авто-
мобильные дороги СВАО».

— Мы убираем здесь каждый 
день. Но чисто там, где не сорят. 
Иной же раз складывается такое 
ощущение, что местные жители 
специально приносят мусор и 
здесь выкидывают. У нас отсут-
ствует культура поведения лю-
дей в парках. Особая проблема 
— пикниковые точки. После вы-
ходных мы вывозим по два-че-
тыре полных КамАЗа мусора, — 
говорит ведущий инженер ГБУ 
«Автомобильные дороги СВАО» 
Владимир Бровченко.

Тем не менее он пообещал 
проверить территорию.

— Сделаю это лично и если 
что-то найду, дам, конечно, ука-
зание убрать, — сказал он.

Пообещал направить в лесо-
парк инспекторов и первый зам. 
главы управы района Лианозо-
во Евгений Пюрвеев. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПИСЬМА

Убирают в парке 
каждый день

После выходных мусор из зелёной зоны 
на Илимской вывозят КамАЗами

Лесопарк на свалке

На ул. Милашен-
кова, 16, есть 
центральный 

тепловой пункт (ЦТП). 
Рядом с ним постоянно 
разбросан корм для птиц. 
Но подкармливаются 
этими объедками крысы, 
которые живут под ЦТП 
и спокойно расхажива-
ют даже днём. В диспет-
черской мне сказали, что 
крысы — это не их компе-
тенция. Так ли это?

Наталья Александровна, 
ул. Милашенкова

Действительно, строение 
теплового пункта относит-
ся к МОЭК (Московская объ-
единённая энергетическая 
компания), однако за приле-
гающую к нему территорию 
отвечает «Жилищник». 

— Плановая дератизация 
дворов проводилась этой 
весной, — сообщил «ЗБ» ру-
ководитель ГБУ «Жилищник 
Бутырского района» Вла-
димир Буланов. — При ак-
тивизации крыс в опреде-
лённом месте мы заказыва-
ем внеплановое проведение 
дератизации. Если у жите-
ля вышло недопонимание с 
дис петчером, нужно обра-
титься непосредственно в 
«Жилищник».

При этом Владимир Була-
нов отметил, что часто ре-
зультаты дератизации сво-
дятся на нет по вине жите-
лей, которые раскладывают 
в укромных уголках дворов 
пищевые объедки для голу-
бей.

— Да, дворники поддер-
живают чистоту во дворах, 

но часто одинокие пожилые 
люди бдительно следят за со-
хранностью так называемо-
го корма для птиц, которым 
в действительности они от-
кармливают крыс. И найти 
с ними взаимопонимание 
очень сложно.

Также жители могут сооб-
щить о засилье грызунов в 
управу района и в Управле-
ние Роспотребнадзора по 
СВАО, необходимо письмен-
ное заявление.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 ГБУ «Жилищник Бутырского 
района»: ул. Фонвизина, 11а, 
тел. (495) 610-4201. Управа 
Бутырского района: ул. Мила-
шенкова, 14, тел. (495) 619-
8047. ТОУ Роспотребнадзора 
по г. Москве в СВАО: 
ул. Бажова, 8

Кто отвечает за крыс во дворе?

Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внима-
ние и любовь к «Звёздному бульвару». Газета должна 
приходить к вам еженедельно. Что делать, если вы не 
увидели свежий номер «Звёздного бульвара» в своём 
почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-3970 или 
по электронной почте zb@zbulvar.ru.

Можно также передать эту информацию в управу сво-
его района или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю 
проведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

Нам дорог каждый читатель
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ПИСЬМА

Н
еобычной ситуаци-
ей поделилась с «ЗБ» 
жительница Яро-
славского района 
Галина Петровна. «Я 

работаю няней, сижу с двумя 
детьми двух и шести лет. Воз-
вращаясь с прогулки, урони-
ла ключи от квартиры в шах-
ту лифта. В диспетчерской 
мне сказали, что мастер их 
достанет, но за деньги. А на 
вопрос, дадут ли мне квитан-
цию, услышала, что при та-
ком подходе ко мне вообще 
никто не приедет!»

История нашей читатель-
ницы разрешилась благопо-
лучно: запасные ключи ей 
привезла мама малышей, от-
просившись с работы. А уже 
поздно вечером приехал 
лифтовой механик и достал 
из шахты ключи. Абсолютно 
бесплатно, хотя, по словам 
читательницы, она всё-таки 
хотела его отблагодарить. 

Но мы решили разобрать-
ся: существует ли такая плат-
ная услуга и в какой срок дол-
жен приехать механик.

Лифты в доме 8, корп. 1, 
на Ярославском шоссе, где 
всё произошло, — это ЖСК 
«ВЗПИ». 

— По опыту могу сказать, 
что на нашу заявку об упав-
шей в шахту «мелочи» лиф-
товики приедут через сутки-
двое. Но если вы позвоните 
сами, они могут приехать бы-
стрее, — пояснила диспетчер. 

— Вызов считается бесплат-
ным, но житель может отбла-
годарить мастера, который 
по его вине будет останавли-
вать лифт, лезть в шахту. А мо-
жет и ничего не платить.

В компании ООО «СП 
«Практика», обслуживающей 

лифты в Северном Медвед-
кове, сообщили, что упавшие 
в шахту предметы достают во 
время плановых осмотров — 
раз в три месяца. А если дело 
срочное, нужно договари-
ваться с механиком и запла-
тить ему за потраченное вре-

мя. Конечно, без всяких кви-
танций.

По мнению руководства 
«Жилищника Ярославского 
района», такие вопросы ре-
шаются по усмотрению лиф-
товой компании. И как по-
казала история нашей чита-
тельницы, лифтовики с по-
ниманием относятся к таким 
ситуациям.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Платно или бесплатно достают упавшие в шахту лифта мелкие вещи?

Позовите механика!

Все упавшие предметы достают 
во время плановых осмотров 

Как можно 
отвадить 
голубей от 

балкона? Они с пяти 
утра не дают спать и 
запачкали весь бал-
кон. Иногда даже в 
квартиру залетают. 
Что делать?

Людмила Сергеевна, 
ул. Аргуновская, 10, корп. 1

— Голубь в городе абсолют-
но не боится человека, — гово-
рит руководитель проекта «Ор-
нитарий в Сокольниках», жи-
тель Свиблова Вадим Мишин. 
— А вот страх перед хищными 
птицами, для которых он явля-

ется добычей, у него на гене-
тическом уровне. Поэтому есть 
простой способ: скачайте в Ин-
тернете и запишите на магни-
тофон, плеер крики хищных 
птиц: ястреба-перепелятни-
ка или тетеревятника, сокола, 
совы, филина — и включайте 
их время от времени. Хорошо, 
если крики будут разные. Для 
голубей это будет недвусмы-
сленный сигнал: здесь опас-
но. И довольно быстро они пе-
рестанут прилетать на балкон.

Алексей ТУМАНОВ

Найти крики хищных птиц 
можно по этим ссылкам: 
www.noisefx.ru или www.onbird.ru 

Как отвадить голубей 
от балкона?

Мы живём в ЖСК. 
Помогите разо-
браться: если уми-

рает собственник квартиры, 
не имеющий наследников, в 
чью собственность переходит 
квартира — ЖСК или города?

Клавдия Алексеевна, 
Лосиноостровский район

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

Согласно ст. 1151 Граждан-
ского кодекса РФ, в случае если 
отсутствуют наследники либо 
никто из наследников не принял 
наследство, имущество умерше-
го лица считается выморочным 
— то есть переходит в собствен-
ность городского или сельского 

поселения. В собственность му-
ниципального района городско-
го округа переходит следующее 
выморочное имущество: жилое 
помещение; земельный участок, 
а также расположенные на нём 
здания, сооружения, иные объ-

екты недвижимого имущества. 
Если указанная собственность 
расположена в субъекте Россий-
ской Федерации — городе фе-
дерального значения Москве, то 
имущество переходит в собст-
венность города Москвы. 

Может ли ЖСК унаследовать квартиру 
умершего собственника?
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Активная жительница 
рассказала, что обратилась 
к технику-смотрителю «Жи-
лищника», когда он осма-
тривал повреждённую дверь 
в мусорокамеру, показала 
ему еле держащуюся плитку 
и попросила восстановить 
упавшие. 

— А он ответил, мол, купи-
те новую плитку, а мы её и 
установим. Если это шутка, 

то неудачная, — говорит Лу-
иза Николаевна. 

«ЗБ» передал обращение 
жительницы в управу райо-
на Отрадное.

— Мы в ближайшее вре-
мя проверим состояние 
фасада дома и разберём-
ся с нерадивым техником-
смотрителем, — пообещал 
первый заместитель главы 
управы Сергей Подоль-

ский. — В таких ситуациях 
прошу жителей обращаться 
в управу.

На следующий день по-
сле обращения «ЗБ» в упра-
ву района фасадную плитку 
восстановили, что подтвер-
дила старшая по дому.

Татьяна СЕРГЕЕВА

 Управа района Отрадное:
пр. Якушкина, 4.
Тел. (499) 907-2108 (приёмная)

 
На улице Гре-
кова, недале-
ко от поли-

клиники, у дома 12 
инвалиды и мамы с 
колясками постоянно 
переходят дорогу. Све-
тофоры же находятся 
далеко. Можно ли сде-
лать переход поближе 
или хотя бы поставить 
«зебру»?

Валентин Иванович

От поликлиники, рас-
положенной в доме 12, до 
ближайшего пешеходно-
го перехода со светофо-
ром 90 метров. А до бли-
жайшего регулируемого 
перехода в противополож-

ном направлении — 150.
— Согласно требовани-

ям ГОСТа расстояние меж-
ду соседними пешеход-
ными переходами долж-
но быть не менее 150-200 
метров, — сообщили «ЗБ» 
в управе района Северное 
Медведково. — Ближе раз-
мещать переходы нецеле-
сообразно, так как это су-
щественно замедлило бы 
движение транспорта.

В управе добавили, что 
согласно комплексным 
схемам организации дви-
жения, разработанным 
ЦОДД, организация нового 
перехода в этом месте так-
же не планируется.

Василий ИВАНОВ

Почему на улице Грекова 
не сделают ещё одну «зебру»?

Во время урагана 
с фасада нашего 
дома отвалились две 

большие, тяжёлые плитки 
(примерно 60х60 см), а третья 
еле держится, причём она 
висит над входом в мусоро-
сборную камеру, рядом 
с подъездом. 

Луиза Николаевна, 
старшая по дому, 

ул. Бестужевых, 12г

После вмешательства «ЗБ» в Отрадном закрепили фасадную плитку на доме

Луиза Николаевна показала корреспонденту «ЗБ» 
восстановленную плитку
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Получил кредит 
по фальшивому 
паспорту 
в Марьиной роще

Кредит на 60 тыс. руб-
лей оформил посети-
тель отделения одного 
из московских банков в 
Марьиной роще. Ког-
да мужчина с деньгами 
покинул банк, служба 
безо пасности банка вы-
яснила, что он предста-
вил поддельный паспорт. 
Полицейские задержа-
ли злоумышленника. 
Им оказался 41-летний 
приезжий. Возбуждено 
уголовное дело.

Стащил компьютер 
у собственной 
матери

Исчезновение план-
шетного компьютера 
обнаружила 61-летняя 
жительница улицы Рус-
тавели, вернувшись до-
мой. Замок в двери квар-
тиры взломан не был. 
Участковый задержал 
зло умышленника, прочё-
сывая район. Это  безра-
ботный 35-летний сын 
женщины. Возбуждено 
уголовное дело по ста-
тье «кража».

Сбежал 
с телефоном 
собутыльника 
в Алтуфьеве

33-летний житель Ин-
женерной улицы, возвра-
щаясь с работы, позна-
комился с мужчиной. Мо-
лодые люди решили вы-
пить в одном из дворов. 
Не рассчитав сил, один 
из них уснул. В этот мо-
мент второй вытащил из 
его кармана мобильный 
телефон и сбежал. По-
лицейские задержали 
похитителя на Костром-
ской улице — безработ-
ного 37-летнего моск-
вича. Возбуждено уго-
ловное дело по статье 
« кража».

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

О
чень необыч-
ная некоммер-
ческая органи-
зация работа-
ет на проспекте 
Мира, недалеко 

от станции метро «Алек-
сеевская»: Центр по выяв-
лению опасного и запре-
щённого законодательст-
вом контента спас уже не 
одного ребёнка от злоде-
ев на улице и в Интернете, 
в том числе от педофилов. 
И здесь всегда готовы по-
мочь родителям, которые 
часто не знают, как дейст-
вовать, если над ребёнком 
нависла подобная опас-
ность. 

«Мы их не ловим»
Руководитель организа-

ции Анна Левченко шла к 
её созданию долго. Помог 
отвратительный случай.

Она была ещё студент-
кой юрфака, когда слу-
чайно узнала, что один 
из студентов, который 
подрабатывал в детском 
кружке игры на гита-
ре, испытывает нездоро-
вый интерес к мальчикам 
10-11 лет. Угрожая «вы-
кинуть» их из кружка, он 
заставлял их садиться к 
нему на колени.

— Я отправилась в про-
куратуру и написала за-
явление, — вспоминает 
Анна. — Но дело развали-
лось.

Спустя несколько лет 
его всё-таки посадили в 
тюрьму. На сей раз дока-
зательств хватило. А Анна 
не могла забыть эту исто-
рию. Стала исследовать 
тему, написала об этом 
диплом, завела блог, в ко-
тором стала поднимать 
проб лему. 

А потом вместе с едино-
мышленниками органи-
зовала центр.

— Мы не ловим этих 
людей — это дело право-
охранительных органов, 
— говорит она. — Наша 
задача — направлять лю-
дей, подсказывать им по-
следовательность дейст-
вий. Убедить написать за-
явление. В нашей команде 
есть юристы и психологи. 
Иногда на ведение кон-
кретной ситуации уходят 
месяцы.

Звонки идут 
каждый день

Однажды на горячую 
линию центра позвонила 
молодая москвичка. Рас-
сказала, что беспокоится 
за двенадцатилетнюю се-
стру, которая попала под 
влияние «друга семьи». В 
последние месяцы он ча-
сто дарил ей дорогие по-
дарки и ходил с ней гу-

лять. В итоге сестра выяс-
нила, что у ребёнка с ним 
был некоторый физиче-
ский контакт. 

Сейчас с этой семьёй 
работают психологи цен-
тра — помогают им ре-
шиться написать заявле-
ние в Следственный ко-
митет.

Звонки на горячую ли-
нию поступают каждый 
день, причём со всей стра-
ны. Каждый третий зво-
нок — из московской се-
мьи.

— Недавно позво-
нил мужчина. Он с бал-
кона увидел, как пожи-
лой человек пригласил 
в свою машину девоч-
ку, мужчина спустился 
и потребовал объясне-
ний. Пожилой незнако-
мец ответил, что девочка 

— его внучка. Но девоч-
ка сказала, что это не так.

По рекомендации Анны 
Левченко неравнодушный 
житель дома обратился в 
Следственный комитет. 
Камеры видеонаблюде-
ния показали, что «дедуш-
ка» регулярно приглашал 
в свою машину разных де-
вочек. Сейчас в его отно-
шении идёт проверка.

Виртуальный 
шантажист

— Наибольшее количе-
ство проблем связано сей-
час с Интернетом, — го-
ворит Анна. — Дети часто 
выкладывают там инфор-
мацию о себе: фотогра-
фии, номер школы и рай-
он, где живут… Это облег-
чает задачу маньякам. А 

родители даже не догады-
ваются об опасности.

Вот почему центр пос-
тоянно мониторит соц-
сети.

— Недавно обнаружи-
ли «ВКонтакте» откро-
венные фотографии две-
надцатилетней девочки. 
В комментариях был ука-
зан номер школы. Выяс-
нилось, что это одна из 
школ СВАО. Мы немед-
ленно связались с дирек-
тором. Оказалось, в шко-
ле тоже обнаружили эти 
фото и не знали, что де-
лать, — рассказывает Лев-
ченко.

Выяснилось, что девоч-
ку запугал её виртуальный 
знакомый. Шантажируя, 
он заставил прислать ему 
такие неприличные фото-
графии. 

— В этом году мы уже 
неоднократно сталкива-
лись с подобной практи-
кой шантажа, — говорит 
Анна. — В одном из реги-
онов по такому принципу 
негодяи заманили «в сети» 
15 девочек из одной и той 
же школы! Просто от ка-
ждой требовали вовлечь 
«в игру» подружку.

Только в этом году на 
горячую линию центра 
поступило уже более 900 
обращений. И это рабо-
тает. За время деятельнос-
ти общественной органи-
зации 170 человек были 
осуждены за развращение 
детей, среди них — участ-
ники двух крупных орга-
низованных групп, кото-
рые «работали» по всей 
стране. 

Елена ХАРО

  Телефон горячей линии 
центра 8-800-250-9896.
Звонить можно круглосуточно

Общественная организация в Алексеевском районе 
помогает родителям оградить детей от маньяков и экстремистов в Интернете

Дети часто выкладывают всю 
информацию о себе в Интернете
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К
аждый год ряды во-
дителей мотоци-
клов и скутеров по-
полняются нович-
ками.  Особенно 

много их в начале лета — 
для начинающих это самое 
подходящее время для пер-
вой самостоятельной по-
ездки. О типичных ошибках 
начинающих мотоцикли-
стов «ЗБ» рассказал инспек-
тор ОБ ДПС ГИБДД УВД по 
СВАО Вадим Полозов, ко-
торый сам в свободное вре-
мя не прочь прокатиться на 
мотоцикле.

Не надо думать, 
что вас 
все видят

Вечером 7 июня водитель 
«Тойоты RAV4» ехал по Ал-
туфьевскому шоссе. На пе-
рекрёстке с Костромской 
он начал разворачивать-
ся и столкнулся сразу с дву-
мя встречными мотоцикла-
ми — «Кавасаки» и «Ямахой». 
Мотоциклистов госпита-
лизировали с различными 
травмами.

— Водители очень часто 
не замечают мотоцикли-
стов вовремя: оценивая до-
рожную ситуацию, они при-
выкли иметь дело с более 
крупными объектами. Мото-
циклистам нужно это учи-
тывать и сбавлять скорость 
перед перекрёстками, а так-
же увидев автомобиль, выез-
жающий из двора. Если ав-
томобиль остановился, это 
ещё не значит, что его води-
тель заметил мотоцикл: он 
может пропускать другой 
транспорт или просто осма-
триваться, — говорит Поло-
зов.

Неосторожные 
манёвры

В сентябре на Алтуфьевке 
произошёл весьма показа-
тельный случай. При поворо-
те направо на Илимскую гру-
зовик «Скания» столкнулся с 
попутным мотоциклом «Ду-
кати», ехавшим ещё правее.

— Большой грузовик не 
может начать поворот прямо 
от бордюра, ему нужно боль-
ше места, чем легковушке, и 
мотоциклист ошибочно ре-
шил, что может использовать 
это пространство. Но не про-
скочил, — говорит Полозов. 
— Пострадавшего госпитали-
зировали с переломом руки.

Неопытные мотоцикли-
сты не ставят себя на место 
водителя идущего впереди 
автомобиля. Нередко быва-
ет, что обгоняющий мото-
циклист оказывается у него 

в слепой зоне: в зеркале авто-
мобилист его уже не видит, а 
боковым зрением — ещё не 
видит. Чтобы свести риск к 
минимуму, необоснованных 
перестроений мотоцикли-
стам лучше вообще избегать. 
Обгоняя или объезжая авто-
мобиль, выполняйте манёвр 
с запасом, не пытаясь про-
тиснуться в узкое простран-
ство между машинами.

А если автомобиль впере-
ди замедлил скорость, удвой-
те внимание: скорее всего, 
его водитель собирается со-
вершить манёвр!

Мощность 
ни при чём

Четыре года назад на Ал-
туфьевке произошло ДТП, 
о котором в ГИБДД мно-
гие помнят до сих пор. Мо-
лодой человек, выезжая на 
скутере с Илимской на Ал-
туфьевку, по непонятной 
причине попытался пере-
сечь эту оживлённую трас-
су на красный свет. Полосы, 
по которым транспорт идёт 
в центр, он успел миновать, 
но со стороны центра подъ-
ехал и встал у светофора в 
левом ряду грузовик, кото-
рый, видимо, закрыл скуте-
ристу обзор. В итоге тот не 
заметил автомобили, следо-
вавшие в сторону области 
в правых рядах, и продол-
жил движение на красный. 
Хотя сам скутер и двигался 
медленно, ехавший на боль-

шой скорости БМВ ударил 
его в правый бок с такой си-
лой, что тот просто разле-
телся на куски. Скутерист и 
его пассажирка скончались 
на месте.

Некоторые, приобретая 
двухколёсный транспорт, 
относятся к нему скорее как 
к игрушке. Иногда так по-
ступают родители, которые 
приобретают ребёнку мо-
пед или питбайк, успокаи-
вая себя мыслью, что ско-
рость и мощность у него не-
велики.

— Такой подход ошибо-
чен: любой мопед или мото-
цикл — транспортное сред-
ство. А мощность и скорость 
тут вообще не самое глав-
ное. Чтобы попасть в боль-
шую беду на дороге, совсем 
не обязательно иметь много 
лошадиных сил.

Василий ИВАНОВ

Изо всех лошадиных сил
О типичных ошибках неопытных мотоциклистов рассказал инспектор ГИБДД 

Столкнулся 
с автобусом 
на Алтуфьевке

Днём 4 июня мужчи-
на, управляя автомоби-
лем «Шкода Октавия», 
ехал по Алтуфьевскому 
шоссе. Недалеко от дома 
40 он, не справившись с 
управлением, врезался в 
попутный автобус ЛиАЗ, 
шедший по 259-му мар-
шруту (станция метро 
«Владыкино» — улица 
Корнейчука). В резуль-
тате 27-летнего води-
теля легковушки госпи-
тализировали с сотря-
сением мозга и рваной 
раной шеи. Пассажиры 
и водитель автобуса не 
пострадали.

Сбил во дворе 
на Енисейской

Днём 6 июня на Ени-
сейской улице водитель 
автомобиля BYD F3, дви-
гаясь задним ходом по 
территории двора, возле 
дома 13 сбил женщину, 
шедшую в попутном на-
правлении. Пострадав-
шую увезли в больницу 
с сотрясением мозга.

Наехал 
на женщину 
на Северном 
бульваре

Поздним вечером 7 
июня водитель «Вольво 
S60», двигаясь по Се-
верному бульвару, око-
ло дома 6 сбил жен-
щину, которая шла по 
нерегулируемому пе-
шеходному переходу, 
обозначенному размет-
кой «зебра» и дорожны-
ми знаками. 27-летнюю 
пострадавшую с трав-
мой головы доставили 
в больницу.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Водители 
часто 
не замечают 
мотоциклистов 
вовремя

Вопрос строительства пеше-
ходной зоны от станции метро 
«Алексеевская» до школы-ин-
терната №1 для слепых детей 
на 3-й Мытищинской улице об-
судили на совещании в префек-
туре СВАО. 

Как доложила глава управы 
Алексеевского района Екате-
рина Потапенко, проект пе-
шеходного перехода готов, 
прошёл все стадии согласова-
нии, объявлен конкурс на вы-
бор подрядчика для выполне-

ния работ. Строительство нач-
нётся уже в июле.

Префект Валерий Виногра-
дов поручил своим заместите-
лям Борису Андрееву и Стани-
славу Одинокову держать про-
цесс под контролем. 

— Все работы должны быть 
завершены к концу августа, 
чтобы уже 1 сентября ребята из 
школы-интерната могли поль-
зоваться новым переходом, — 
подчеркнул Виноградов.

Лилия ТАТНИНОВА

Строительство перехода 
у школы-интерната 

для слепых начнётся в июле Страшная авария прои-
зошла на 86-м километре 
МКАД между Осташковским 
и Алтуфьевским шоссе в ми-
нувшую пятницу. В результа-
те столкновения двух грузо-
виков, микроавтобуса и лег-
кового автомобиля постра-
дали два человека.

Около пяти утра грузовик 
«Хино» столкнулся с попут-
ным грузовиком-пятитон-
ником марки «Мерседес». 
От удара «Мерседес» опро-
кинулся на правый бок, и в 
таком положении его про-
тащило через три полосы 
в сторону разделительного 
ограждения. В пятом ряду 
он врезался в фургон «Мер-
седес Спринтер», а в него — 
следовавший сзади легковой 
автомобиль «Хёндай Соля-
рис», который после столк-
новения также опрокинулся.

Грузовик «Мерседес», ко-
торый протащило по ас-
фальту на боку, воспламе-
нился. Водитель быстро вы-
брался наружу, но в кабине 
оставалась его пятнадцати-

летняя дочь. Она сидела с 
правой стороны, а машина 
упала как раз на эту сторону. 
Мужчина сумел вытащить 
дочь из кабины лишь после 
того, как выбил лобовое сте-

кло. Из-за разлива топлива 
огонь начал подбираться к 
опрокинутой легковушке, 
водитель которой также не 
мог без посторонней помо-
щи быстро выбраться из ма-
шины. К счастью, водители 
проезжавших машин с по-
мощью трёх огнетушителей 
смогли сбить пламя, а потом 
помогли водителю.

В аварии пострадали двое. 
Водитель грузовика «Мерсе-
дес», спасая дочь, получил 
серьёзные ожоги. У самой 
девочки — сотрясение моз-
га и ушибы. Причины и все 
обстоятельства случившего-
ся ещё предстоит выяснить 
в ходе административного 
расследования.

3-й батальон 
1-го СП ДПС ГИБДД 

на спецтрассе ГУ МВД РФ 
по г. Москве

На МКАД произошла массовая авария

Отдельный батальон ДПС 
ГИБДД УВД по СВАО пригла-
шает на службу граждан, отслу-
живших в армии, уволенных по 
сокращению штатов и действу-

ющих сотрудников полиции. По 
вопросам трудоустройства об-
ращаться по адресу: ул. Веш-
них Вод, 10, стр. 1. Тел. (495) 
616-0925, отдел кадров.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по СВАО 
приглашает на службу

Неопытные мотоциклисты просто 
не ставят себя на место водителя 
идущего впереди автомобиля

Вытаскивая дочь из упавшего на бок грузовика, 
водитель получил серьёзные ожоги
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П
равда ли, что го-
сударство может 
взять на себя по-
хороны умершего? 
Что такое государ-

ственное пособие на погре-
бение и кто имеет право его 
получить? Подобных вопро-
сов в последнее время при-
шло немало в редакцион-
ную почту. Корреспондент 
«ЗБ» разбиралась в этом во-
просе. 

Каков размер 
государственной 
помощи?

По информации Депар-
тамента социальной защи-
ты населения г. Москвы, по-
лучить государственную по-
мощь на погребение имеет 
право любой человек, взяв-
ший на себя расходы на по-
хороны. При этом совер-
шенно не важно, какое у него 
материальное положение.

Важно другое: кого он по-
хоронил. От этого зависит 
размер помощи. Если умер-
ший не работал (был пен-
сионером или по другой 
причине), то в целом госу-
дарственная помощь на его 
погребение в этом году со-
ставит 16 тыс. 562 рубля. 
При этом в неё войдут два 
пособия: федеральное в раз-
мере 5 тыс. 562 рубля и мос-
ковская городская доплата в 
размере 11 тыс. рублей.

Если умерший был ин-
валидом (участником) Ве-
ликой Отечественной вой-
ны, то выплата составит до 
38 тыс. 400 рублей. 

А вот если человек к мо-
менту смерти работал, его 
близкие смогут получить 
только федеральное посо-
бие на погребение — 5 тыс. 
562 рубля.

Как её получить
Куда обращаться за полу-

чением госпомощи на по-
гребение, тоже зависит от 
того, кем был умерший.

Если неработающим пен-
сионером — в Пенсионный 
фонд. Если просто нера-
ботающим человеком — в 
органы социальной защи-
ты (через центры госуслуг 
«Мои документы»).

А если человек работал, 
обращаться следует по ме-
сту его работы. Проблем 
с выплатой возникнуть не 

должно, потому что помощь 
выплачивается не из средств 
предприятия, а из федераль-
ного бюджета.

Что такое 
безвозмездные 
похороны

Близкие умершего мо-
гут воспользоваться услу-
гой безвозмездных похорон 
— если усопший на момент 
смерти не работал. В этом 
случае государство сразу 
возьмёт на себя погребение.

Для этого необходимо со 
справкой о смерти обра-
титься в отдел социальной 
защиты населения (в цент-
ре госуслуг). Здесь оформят 
поручение специализиро-
ванной похоронной службе. 
После этого минимальный 
набор ритуальных услуг бу-
дет предоставлен бесплатно. 

Разумеется, в этом случае 
компенсация на похороны 
уже не выплачивается.

Что входит 
в гарантированный 
перечень услуг

В минимальный набор 
услуг при безвозмездных 
похоронах входят: про-
стые ритуальные атрибуты 
(включая гроб), доставка 
этих предметов по нужно-
му адресу, предоставление 
катафалка, рытьё могилы и 
захоронение (или крема-
ция с захоронением урны 
с прахом в землю или в ко-
лумбарий), оформление до-
кументов. 

А если усопший был пен-
сионером из числа инвали-
дов 1-й или 2-й группы, ин-
валидов с детства или реа-
билитированных граждан, 

то за счёт государства бу-
дут оплачены изготовление 
надгробия, гравировка над-
писи и установка. 

Пособие 
на похороны 
военнослужащего 
может быть выше

Компенсация на погребе-
ние военнослужащего мо-
жет быть выше, чем соци-
альное пособие на погре-
бение гражданского лица. 
Поэтому родственникам 
военнослужащего лучше 
обратиться за информаци-
ей по месту его службы или 
в военкомат, где он состоял 
на учёте.

Учтите: если вы получите 
социальное пособие, право 
на «военную» компенсацию 
от Министерства обороны 
автоматически потеряете.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Подробная информация 
о госгарантиях гражданам, 
которые берут на себя погре-
бение, размещена на портале 
Правительства Москвы mos.ru, 
на сайте Департамента соцза-
щиты населения dszn.ru

Имеет 
значение, 
работал 
умерший
или нет

В дни горя помогут
Захватите 
документы

При оформлении компен-
сации на погребение потре-
буются: паспорт заявителя, 
справка о смерти и подлин-
ник свидетельства о смерти, 
выданные органами ЗАГС, 
трудовая книжка или иные 
документы, подтверждаю-
щие факт отсутствия работы 
умершего на день кончины.

В округе 
благоустроят 
417 дворов

В СВАО полным ходом 
идёт реализация програм-
мы по благоустройству дво-
ровых территорий. В этом 
году должны быть благоу-
строены 417 дворов. В 159 
из них работы уже завер-
шены, ещё 214 дворов бу-
дут сданы в начале июля, 
сообщил заместитель пре-
фекта Станислав Одиноков 
на оперативном совещании 
в префектуре. 

Вопрос о выводе досу-
говых учреждений из под-
вальных и полуподвальных 
помещений подняла зам. 
префекта Юлия Грималь-
ская. По её словам, поме-
щения для учреждений в 
Бутырском, Марфине, Ал-
туфьевском, Ростокине, 
Останкинском, Свиблове, 
Ярославском, Алексеев-
ском районах уже подо-
браны. Решается вопрос с 
выделением площади для 
учреждений досуга в Лиа-
нозове.

Лилия ТАТНИНОВА

Заявки на конкурс 
«Лучший 

работодатель 
Москвы» можно 

подать до 18 августа
Департамент труда и со-

циальной защиты населения 
г. Москвы проводит конкурс 
«Лучший работодатель Мо-
сквы». Заявки для участия в 
нём принимаются в отделах 
трудоустройства ГКУ «Центр 
занятости населения города 
Москвы»: в группе «Москов-
ские номинации» до 4 авгу-
ста; в группе «Федеральные 
номинации» — до 18 августа.

С условиями конкурса мож-
но ознакомиться на сайте де-
партамента www.dszn.ru в 
разделе «Труд и занятость». 
Справки по тел. (495) 621-1647.

Долги за ЖКУ 
в округе снизились 
на 500 млн рублей
Долг населения перед рай-

онными ГБУ «Жилищник» сни-
зился с 2 до 1,5 млрд рублей, 
сообщил на совещании в пре-
фектуре заместитель префекта 
Станислав Одиноков. Самая ак-
тивная работа с должниками, по 
его словам, ведётся в «Жилищ-
никах» районов Марьина Роща, 
Марфино, Отрадное и Бабуш-
кинский. Эти организации во-
время заключают договоры о 
реструктуризации, готовят иски 
в суд, направляют информацию 
в банки. Всё это позволило вер-
нуть порядка 180 млн рублей за 
несколько месяцев работы.

Префект Валерий Виног-
радов потребовал активизи-
ровать работу по взысканию 
долгов за ЖКУ в кратчайшие 
сроки. 

Татьяна ФЁДОРОВА

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ
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Заходи, 
не стесняйся

ZBULVAR.RU

При погребении близкого человека мы можем 
получить выплаты и другие виды помощи
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С
отни балалаек, 
домр, гуслей и 
других народных 
инструментов де-
лают ежегодно в 
неприметном зда-

нии на территории пром-
зоны на 3-й Мытищинской 
улице. Их заказывают и име-
нитые оркестры, и частные 
лица. Как работают совре-
менные Страдивари про-
изводственного комбината 
музыкальных инструмен-
тов фонда П.И.Чайковского, 
посмотрела корреспондент 
«ЗБ».

На Руси играли 
на домрах

В цеху едко пахнет лаком. 
Здесь всё делают вручную — 
никаких конвейеров!

Мастера обрабатыва-
ют новенькие инструмен-
ты. Один аккуратно лакиру-
ет балалайку, другой — кон-
цертные гусли. Они мало 
похожи на те, на которых 
играл Садко, скорее напо-
минают письменный стол с 
клавишами. 

А вот собирают домру. Де-
талей — несколько десят-
ков. Собранный корпус без 
струн оставляют просыхать 
месяца на полтора.

— В древности на Руси иг-
рали именно на домрах, — 
углубляется в историю гене-
ральный директор комби-
ната Борис Валиуллин. — Но 
потом власти стали бороть-
ся со скоморохами, домры 
запретили — их отбирали 
и сжигали. Тогда в деревнях 
нашли выход: стали делать 
те же домры треугольными, 
назвали их балалайками. 

Балалайка — 
инструмент 
молодой

В каждой губернии бала-
лайки мастерили по-своему. 
Были не только трёхструн-
ные, но и четырёхструнные, 
и пятиструнные. И лишь в 
конце XIX века, когда был 
организован первый в Рос-
сии оркестр народных ин-
струментов, появилась об-
щая основа.

— Гитары и скрипки в Ев-
ропе делали столетиями. О 
них уже всё известно. По-
этому хорошие инструмен-
ты можно делать на фабри-
ках в больших количествах, 
— говорит Валиуллин. — А 
хорошие балалайки — до 
сих пор штучное производ-
ство: многое зависит от ма-
стера. Наши народные ин-
струменты ещё молодые. 

Не всякая доска 
запоёт

Чтобы научиться делать 
качественные инструмен-
ты, нужно проработать ма-
стером не меньше пяти лет. 
Все домры и балалайки из-
готавливают по одинако-
вой технологии. Но в итоге 
одни звучат лучше, другие 
хуже. Почему так получает-
ся? Словами не объяснить.

— Вот у нас склад матери-
алов, — показывает штабе-
ля досок Валиуллин. — Всё 
это ель резонансная — до-
ски особого распила. Но я 
беру одну доску и понимаю, 
что она не зазвучит. А дру-
гая подходит. Вот почему бы 
современной аппаратурой 
не измерить скрипку Стра-

дивари и не сделать точно 
такую же? Но такая же не по-
лучается! Здесь надо чувст-
вовать руками…

Династии мастеров
Изготавливать музыкаль-

ные инструменты не берут 
ни столяров, ни плотников. 
Да и у каждого инструмента 
тоже своя специфика. Ког-
да с Запада хлынул в Россию 
поток классных фабричных 
гитар, многие мастера по 
гитарам попробовали пере-
учиться на балалаечников. 
Не получилось ни у кого! Да 
и вообще, выйдет ли из но-
вичка классный мастер, уга-
дать невозможно. 

Может быть, поэтому на 
комбинате так много се-
мейных династий. Мастер 
по дом рам — муж изготови-
тельницы струн. Ей помога-

ет взрослая дочь, а зять де-
лает контрабасы. Изготови-
тель гуслей — брат мастера 
по клавишам. Да и сам Борис 
Валиуллин пришёл в эту сфе-
ру вслед за старшим братом. А 
сейчас здесь работает его сын. 

Что любят японцы 
и китайцы

Музыканты — клиенты не 
простые. Как внешне выгля-
дит инструмент, настоящим 
профи всё равно. Главное — 
звук!

— Была женщина, которая 
послушала гусли и задумчи-
во вздохнула: «Берёзки не 
слышно!..» — вспоминает 
Валиуллин. — Что она имела 
в виду? Не знаю. Предложи-
ли на выбор ещё несколько 
инструментов. 

Спрос на инструменты 
непредсказуемый. То поку-

пают много домр, то много 
балалаек.

— Контрабасов мы рань-
ше делали по одному-два в 
год, а сейчас по две штуки в 
месяц заказывают, — гово-
рит Валиуллин. 

Очень любят балалайки и 
домры в Китае и Японии. 

— Однажды приезжал 
японец, взял старинную ба-
лалайку знаменитого масте-
ра Налимова — такие деньги 
отдал! И не просто на стен-
ку повесить собирался, а иг-
рать на ней! 

Современный тренд — 
превращение русских на-
родных в электронные ин-
струменты, со звукосни-
мателем и регулировками: 
басы можно убрать, верха 
прибавить. 

На фабрике делают и та-
кое.

— Это классно! — воскли-
цает Валиуллин. — Правда, 
не надо называть это рус-
ским народным инструмен-
том. Это уже эстрадная му-
зыка, шоу.

Марина ТРУБИЛИНА

Страдивари 
с 3-й Мытищинской

Главный русский народный 
инструмент 
относительно молодой

Фабрика народных 
музыкальных инструментов 

в Алексеевском районе 
снабжает балалайками

всю страну

ре
кл

ам
а 
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В соответствии с Федераль-
ным законом от 23.11.1995 г. 
№174-ФЗ «Об экологической экс-
пертизе» на общественные обсу-
ждения представляются «Матери-
алы комплексного экологического 
обследования по приданию части 
территории статуса особо охраня-
емой природной территории ре-
гионального значения» в составе 
«Разработки отраслевых разде-
лов в составе работы «Подготов-
ка проекта планировки участка 
линейного объекта улично-дорож-

ной сети — реконструкция Сель-
скохозяйственной ул.» (районы 
Отрадное и Свиблово).

Заказчик — Комитет по архи-
тектуре и градостроительству го-
рода Москвы (125047, Москва, 
Триумфальная пл., 1, тел. (495) 
250-5520, e-mail asi@mka.mos.ru).

Проектная организация — 
ГУП «НИиПИ Генплана горо-
да Москвы» (125047, Москва, 
2-я Брестская ул., 2/14, тел. 
(499) 250-9596, e-mail info@
genplanmos.ru). 

С материалами для подго-
товки предложений и замеча-

ний можно ознакомиться на 
официальных сайтах управ 
районов и с 26 июня по 6 июля 
2017 года в управах районов 
по адресам:

• район Отрадное: пр. Якуш-
кина, 4 (каб. 101);

• район Свиблово: ул. Лёт-
чика Бабушкина, 1, корп. 1, 1-й 
этаж.

Общественные обсуждения в 
форме слушаний состоятся 13 
июля 2017 года в 19.00 по ад-
ресам: 

• район Отрадное: Берёзовая 
аллея, 15б, ГБОУ СОШ №950;

• район Свиблово: ул. Седо-
ва, 4, корп. 1, ГБОУ «Гимназия 
«Свиблово», УК 1 «Классиче-
ская гимназия», актовый зал.

Замечания и предложения 
принимаются заказчиком в пись-
менном и электронном виде во 
время проведения обсуждений, 
а также в течение 30 дней после 
проведения собрания:

— Комитет по архитектуре и 
градостроительству города Мо-
сквы (125047, Москва, Триум-
фальная пл., 1, тел. (495) 250-
5520, e-mail 84952510809@
mail.ru).

Оповещение о проведении общественных обсуждений 
ОФИЦИАЛЬНО

Жители Ярославского 
района могут обсудить 

свои проблемы 
в Инстаграме

Молодёжная палата Яро-
славского района запустила в 
самой популярной социальной 
сети «Инстаграм» сообщество 
Yarosvao для общения жите-
лей и обсуждения актуальных 
проб лем района. Оно пользу-
ется популярностью и набрало 
уже 1800 подписчиков. 

— На первый взгляд Яро-
славский кажется простым 
спальным районом без яр-
ких достопримечательностей. 
Наше интернет-сообщество 
призвано показать, что на са-
мом деле в нашем районе тоже 
много интересного, а главное 
— у нас живут замечатель-
ные люди. Здесь мы публику-
ем исторические кадры, совре-
менные снимки красивых дво-
риков и домов, фотографии на-
ших жителей с рассказами об 
их хобби, профессиях, творче-
стве, сообщаем о концертах, 
спортивных акциях, открытии 
новых магазинов. При этом 
ленту сообщества формиру-
ют и сами жители, — расска-
зала «ЗБ» председатель Мо-
лодёжной палаты района Анна 
Арбатская. 

И н т е р н е т - с о о б щ е с т в о 
Yarosvao проводит конкурсы 
тематических фотографий: 
«Самый красивый двор», «Моя 
школа», «Спорт в Ярослав-
ском». Сюда же можно при-
сылать вопросы или жалобы.

— Их мы передаём главе 
управы и вместе постараем-
ся помочь жителям, — гово-
рит Анна Арбатская. 

Прислать своё фото или 
рассказать историю мож-
но на странице сообщества 
www.instagram.com/yarosvao.

Аналогичное сообщество 
существует и «ВКонтакте»: 
www.vk.com/yarosvao. Здесь 
для жителей создана специ-
альная рубрика «Задай вопрос 
главе управы».  

Ольга ВОЛЖСКАЯ

РЯДОМ С НАМИ

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RU

Директор комбината Борис Валиуллин с прародительницей балалайки — домрой
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К
а с к а д ё р  В а р в а -
ра Никитина сня-
лась более чем в 60 
фильмах. В их чи-
сле — «Зверобой», 

«Полицейская академия-7», 
«Дневной дозор», «Любовь в 
Большом городе-2», «Доктор 
Живаго», «Код Каина». Сейчас 
она руководит студией ка-
скадёров Varvara-Stunt., зани-
мается постановкой трюков, 
а кроме того, её избрали ви-
це-президентом Гильдии ка-
скадёров при Союзе кинема-
тографистов России. 

Вот уже 15 лет Варвара 
живёт на улице Кибальчича. 
Она переехала сюда к мужу.

— И сначала мне было 
здесь очень тяжело, ведь я аб-
солютный урбанист, — гово-
рит она. — Мне нужно было 
«отравиться бензином», нуж-

на была движуха… Но сейчас 
я оценила все плюсы этого 
места. Свободными вечера-
ми мы очень любим кататься 
на велосипедах на ВДНХ, ко-
торая «перетекает» в Остан-
кинский парк и в Ботаниче-
ский сад. Обожаю, когда там 
всё цветёт.

Прадед работал 
с Дзержинским
— Варвара, что повлияло 
на ваш выбор такой непро-
стой профессии, как 
каскадёр?

— Отчасти он был предо-
пределён рассказами дедуш-
ки о смелых, отчаянных раз-
ведчиках. Ведь он был раз-
ведчиком-диверсантом из 
легендарного отряда Кузне-
цова. А мой прадедушка ра-

ботал с Феликсом Дзержин-
ским. Вообще, тема мужества 
с детства культивировалась в 
нашей семье. 
— И всё-таки поступать вы 
пошли в Горный инсти-
тут…

— В институт я поступи-
ла, чтобы не расстраивать 
родителей. Но уже на 1-м 
курсе мне попалось объяв-
ление о наборе в школу ка-
скадёров, и я пулей туда по-
летела. Оказалось, что таких, 
как я, не меньше тысячи че-
ловек. Разу меется, столько 
каскадёров не нужно и шанс 
попасть в кино был крошеч-
ный. Счастливый случай 
представился, когда к нам 
на тренировки пришёл ре-
жиссёр Андрей Ростоцкий. В 
фильм «Зверобой» ему были 
нужны дублёрши для трюков. 

Я и ещё две девушки подошли 
ему по внешним данным. По-
сле трёх месяцев съёмок, где 
я прыгала, падала, дралась, я 
навсегда заболела кино и с 
удовольствием откликалась 
на предложения режиссёров. 
Но года два-три в титрах 
меня не указывали и денег не 
платили, так как девушкам на 
тот момент путь в профес-
сию каскадёра был закрыт. 
И только когда я буквально 
синяками и кровью отстоя-
ла своё право на эту профес-
сию, меня пригласили в Ас-
социацию каскадёров и по-
ложили передо мной член-
ский билет. Так я открыла 
девушкам путь в профессию.

Волосы всегда 
немного обгорали
— Гореть в кадре приходи-
лось?

— И не раз. Раньше для это-
го трюка покупалось пять 

слоёв одежды. Тебя сверху 
намазывали специальной 
воспламеняющейся жидко-
стью. Когда чувствуешь, что 
начинает припекать, нужно 
упасть, а страхующие люди 
должны тебя грамотно по-
тушить. Чтобы показать, что 
горит девушка, волосы остав-
ляли открытыми, почти всег-
да они слегка обгорали, скру-
чивались. Приходилось по-
том их вычёсывать. Сейчас 
уже появились карбоновые 
костюмы — тонкие, как тер-
мобельё, — а для открытых 
участков тела охлаждающий 
гель. Раньше мы о таком и 
мечтать не могли. Пару лет 
назад на съёмках сериала 
«Чужая кровь» я дублировала 
актрису, которая играла цы-
ганку, спасшую ребёнка из 
горящего дома. Посмотреть, 
как я работаю, приехал мой 
духовник отец Силуан, ока-
завшийся в это время непо-
далёку. Он меня благословил, 
я благополучно под аплодис-

менты киногруппы вышла из 
огня, стою разговариваю с 
батюшкой, рядом дежурный 
врач, пожарные. Знакомый 
актёр, увидев наше «собра-
ние», пошутил: «Как вы сегод-
ня подготовились. Уже и ба-
тюшку на отпевание пригла-
сили!»
— Все трюки так благопо-
лучно заканчивались?

— Увы, нет. И рёбра ло-
мала, и пальцы… В Крыму на 
репетиции падения с высо-
ты меня перекрутило, я уви-
дела, что иду в воду плашмя, 
вскрикнула и прокусила себе 
обе щёки.

Быть актрисой — 
не моё
— На одной из фотографий 
в Интернете вы сидите на 
шпагате на крыше движу-
щегося автомобиля. 

— Лет десять назад был пе-
риод, когда трюковое кино 
особенно не снимали, а ку-
шать-то хочется, и мы сде-
лали программу «Авторо-
део»: кроме переворотов ма-
шин, в программе была и 

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Одна из первых в России женщин-каскадёров 
живёт в Алексеевском районе

Дедушка рассказывал о смелых, 
отчаянных разведчиках

Варвара Никитина: 
Главное, 

чтобы тебя грамотно
потушили
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джигитовка на автомобиле. 
Вместе со мной в програм-
ме участвовала ещё одна де-
вушка-каскадёр — Мариан-
на Боровкова. На крыше еду-
щей машины мы садились 
на шпагат, делали мостики, 
перепрыгивали с одной ма-
шины на другую. Кстати, на 
одном из выступлений я не 
удержалась и упала. Но так 
как в команде каждый чело-
век важен, я отработала но-
мер и только в Москве выяс-
нила, что у меня сломаны ре-
бро и пальцы.
— А с животными вам при-
ходилось работать?

— И с собаками, и с вол-
ками, и с медведем... В филь-
ме «Беглецы» с Петром Фё-
доровым и Лизой Боярской я 
была и постановщиком трю-
ков, и каскадёром. Чего толь-
ко там не делали, даже с миш-
кой по имени Степан вместе 
ели крабовую палочку. Он с 
одной стороны, я — с другой. 
— Неужели вам никогда не 

хотелось сняться просто 
как актриса?

— Режиссёры мне много 
раз предлагали роли. Но это 
не моё. Мне нравится рис-
ковать, быть героем, причём 
не в глазах окружающих, а в 
своих собственных.
— Вас избрали вице-прези-
дентом Гильдии 
каскадёров. Что удалось 
сделать для своих коллег?

— Каскадёров наконец-то 
приравняли к цирковым ар-
тистам, и мы можем претен-
довать на пенсию по выслуге 
25 лет. Проблема в том, что в 
1990-х годах каскадёров ни-
как не оформляли в кино, и 
доказывать свой стаж слож-
но. Ещё Гильдия разработа-
ла профстандарт профес-
сии, учредила профессио-
нальный праздник День ка-
скадёра и каскадёрскую 
премию «Альтер-Эго», а так-
же создала интернет-портал 
www.stunt-info.ru, благода-
ря которому можно не толь-

ко узнать новости о мире 
трюков, но и оказать по-
мощь получившим травмы 
каскадёрам.

С мужем 
познакомились 
на съёмках
— Муж тоже каскадёр?

— Да, сейчас он один из ве-
дущих постановщиков трю-
ков в России. Мы с ним по-
знакомились фактически 
на съёмочной площадке. Я 
была уже состоявшимся ка-
скадёром, а он только при-
шёл из циркового училища. В 
то время вокруг меня вилась 
толпа поклонников из начи-
нающих каскадёров. Любой 
мой трюк вызывал восторг. 
Но Алексей в меня по-на-
стоящему влюбился и очень 
долго добивался, совершая 
какие-то невероятные по-
ступки. С Алексеем мы вме-
сте больше 20 лет, у нас дочь 
Маргарита. Большой плюс, 
что мы любим свою работу 
и вместе в киноэкспедициях 
уже полмира объездили — от 
Вьетнама до Парижа.
— Чем занимается дочь?

— Маргарита с девяти лет 
активно снимается в кино. 

Её первая роль — в трилле-
ре Александра Стриженова 
«Юленька». В то время она 
училась в цирковом учили-
ще и самостоятельно прыга-
ла с 3-го этажа. Она и в пер-
вых «Ёлках» снималась... Мар-
го очень хорошо знает кино 
изнутри, потому что после 
школы успела поработать и 
реквизитором, и «девушкой-
хлопушкой». Правда, когда 
она училась в школе, мы с му-
жем ей запретили сниматься, 
поставив условие: если сни-
маться, то только у хороших 
режиссёров, в полных ме-
трах. Сейчас Маргарите 20 
лет, она учится на продюсер-
ском факультете в Институте 
кино и телевидения.
— При такой мужествен-
ной профессии вы не поте-
ряли женственности…

— Я считаю, что женщи-
ны в мужских профессиях не 
имеют права превращаться в 
мужчин. Тем более что жен-
щинам-каскадёрам постоян-
но приходится дублировать 
актрис и мы просто не мо-
жем выглядеть какими-то на-
качанными мужланками. В 
слабости наша сила!

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Каскадёров наконец-то 
приравняли к цирковым 
артистам

У Александра Ковалё-
ва с улицы Константинова 
очень необычное хобби: 
он косплеер. Слово, прои-
зошедшее от английского 
costume play — «костюми-
рованная игра», — означа-
ет переодевание в костю-
мы известных персонажей 
и их изготовление. 

Перевоплощается Алек-
сандр настолько мастер-
ски, что представлен-
ный им в прошлом году 
на международном фе-
стивале Game & Film Expo 
образ Капитана Бумеран-
га из фильма «Отряд само-
убийц» стал лучшим в од-
ной из номинаций!

…Вообще-то супергеро-
ем Александр мечтал быть 
с детства. Когда же ему 
стукнуло восемнадцать, 
впервые увидел шоу клуба 
исторической реконструк-
ции. Так он стал рекон-
структором: заказал доспе-
хи, научился шить и смас-
терил костюм датского во-
ина Х века.

— Всю одежду сшил 
вручную, покрасил кра-
ской из коры и трав в со-
ответствии со старинны-
ми технологиями. Пробо-
вал ещё делать кожаную 
 обувь, ткать на самодель-
ном станке, — говорит он.

За 11 лет он принял учас-
тие более чем в 35 истори-
ческих фестивалях и похо-
дах. А не так давно узнал и 
о существовании косплея. 
Это расширяло возможно-
сти, так как позволяло пе-
ревоплощаться не только в 
древних воинов, но и в ге-
роев фильмов.

Первым делом Алек-
сандр решил воплотить 
детскую мечту: хоть нена-
долго побыть в роли Безум-
ного Макса из любимого 
одноимённого боевика. 

— В школе, чтобы похо-
дить на героя, даже отрезал 
рукав от кожаной куртки, 
— смеётся он. — Теперь 
же заказал из Америки та-
кую же, как у героя, одежду. 
Протер её и продырявил, 
сшил портупею. 

После Безумного Макса 
появились костюмы нинд-
зя из аниме «Василиск», Ко-
медианта из фильма «Хра-
нители». Ну и конечно, Ка-
питана Бумеранга.

Благодаря такому хобби 
Александр нашёл и инте-
ресную работу: теперь он 
ведёт «ВКонтакте» группу 
любителей эстетики Апо-
калипсиса — по мотивам 
книг и фильмов в этом 
жанре.

Наталия ГЕРАСИМОВА

ХОББИ

Александр Ковалёв 
из Алексеевского может 

преобразиться даже в ниндзя
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67
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Одежду средневековых 
воинов Александр Ковалёв 
мастерил вручную

Каскадёр и в горящую избу войдёт, 
и с крыши прыгнет
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ДЕНЬ МЕДИКА

«У меня 
профессия, 

которая 
приносит 
счастье!»

Ольга Билявская три 
года возглавляет родиль-
ное отделение №2 ГКБ им. 
Ерамишанцева. В медици-
не же она работает уже 
почти три десятилетия. 

— Сколько себя помню, 
всегда хотела стать вра-
чом, в детстве бинтовала 
мишек, заек, — признаёт-
ся Ольга Станиславовна. 

С помощью Ольги Би-
лявской появились на 
свет несколько сотен ма-
лышей. 

— У меня профессия, 
которая приносит счас-
тье! — говорит она. — При 
этом все роды разные, ру-
тины в моей работе нет.

В последние годы в ро-
дильном отделении ста-
раются придерживаться 
двух принципов, популяр-
ных сейчас во всём мире: 
роды должны проходить 
максимально естествен-
но и максимально открыто 
— при желании в родиль-
ный зал могут прийти муж 
женщины или другие род-
ственники.

— Папы всё чаще при-
сутствуют при родах. Мы 
предварительно с ними 
разговариваем, выясня-
ем их ожидания.

Кстати, с каждым годом 
на свет появляется всё 
больше близнецов, и не 
только из-за ЭКО. Просто 
чем старше женщина, тем 
больше вероятность «ес-
тественного» рождения у 
неё двойни, а средний воз-
раст мам первенцев сей-
час — уже за 30 лет.

— В августе собираем-
ся открыть два семейных 
родильных зала, — гово-
рит руководитель роддо-
ма. — Они будут изоли-
рованными, с отдельны-
ми санузлами, удобными 
диванами для пап. 

Все переживания мам 
Ольге Станиславовне по-
нятны — она сама мать 
двоих детей. В свободное 
время очень любит гото-
вить, легко может сделать 
угощение для нескольких 
десятков гостей.

Вместе с коллегами 18 
июня она будет отмечать 
День медицинского работ-
ника. С праздником вас, 
дорогие наши врачи!

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Н
ародное мнение о 
дамах-телеведущих, 
как правило, одно-
значно: якобы это 
некие полумифи-

ческие существа, сотканные 
из эфира и ничего общего с 
нашей грешной жизнью не 
имеющие. Якобы они созда-
ны порхать из передачи в 
передачу, бормотать милые 
благоглупости и служить ис-
ключительно для радости 
взоров.

Меня пытают до сих пор: 
с кем из популярных фей 
экрана у меня были романы? 
Самое забавное — ни с кем. 
Проза жизни суровей. Наши 
телеведущие дамы — просто 
товарищи по оружию. Среди 
«останкинцев» вообще ред-
ки семьи, где оба супруга — 
телеведущие. Дом — это тыл, 
а не место встречи боевых 
друзей...

Репортаж 
из десантной части

Эту историю будут пом-
нить столько, сколько про-
стоит телецентр и пока не 
спишут за ненадобностью 
десантные войска, — на-
столько она феерична. 

Телеведущая «Сегоднячко» 
Ольга очень красива. К тому 
же она классный репортёр 
и часто выезжала на съём-
ки. И в этот день задание сде-
лать репортаж из десантной 
части восприняла стойко — 
что ж, не впервой покорять 
суровые сердца...

— А можно нам тоже в вер-
толёт? — спросил пилота 
оператор. — С земли мы уже 
всё отсняли. 

Тот заколебался.
— Ну вы ж понимаете, — 

сказал оператор, — нам нужно 
крупно: мужественные обве-
тренные лица, волнение, под-
хваченная ветром фигура...

— Или, наоборот, полное 
спокойствие, улыбки, — до-

бавила Ольга. — Мускулистые 
руки пилота на штурвале...

Это решило дело.
— Только без парашютов в 

кабину не пущу,— сказал пи-
лот. — Инструкция...

«Прыгай, курица!»
Ольга и оператор и так уже 

были в форме для лучшей 
картинки. На них напялили 
парашюты, взвод десантни-
ков зашёл в вертолёт, и ма-
шина рванула в небо.

Выпускающим был хму-
рый прапор. Какими имен-
но словами он напутствовал 
прыгавших, лучше не знать. 
Ольга их не запомнила.

Кабина опустела. 
— Ну а вы чего? — повер-

нулся прапорщик к телегруп-
пе. — Кишка тонка? Медвежья 
болезнь? 

Оператор молча показал 
на камеру. Прапор сумрачно 
кивнул: мол, понимаю, что не 
автомат...

— Ну а ты, курица?— по-
вернулся он к Ольге.

Та хихикнула.
— Мужчина, вы такой шут-

ник!
Грохот винтов был ужас-

ным, но прапор понял по гу-
бам, что девица прыгать не 
хочет.

— Ах ты ж, кочерыжка! — 
зарычал он. — Прыгай, кому 
говорю!

Ольга нервно засмеялась и 
вцепилась в скамейку.

— Мужчина, что вы себе 
позволяете?!

Прапор потемнел ещё 
больше. И, не говоря ни сло-
ва, сгрёб Ольгу в охапку и вы-
кинул вон.

Из вертолёта.

Реалистичная 
картинка

Опытный оператор прово-
дил падающую фигурку, ко-
торую безжалостно крутил 
ветер, на длинном фокусе. 
Тонкий крик потерялся вни-
зу...

Когда на земле прапору 
сказали ошеломлённые ко-
мандиры, что он выкинул за 
борт журналистку, тот стал 
мрачнее некуда.

— А чего они, как эти...— 
только и сказал выпускаю-
щий.

...Ольга летела и отказыва-
лась верить, что происходя-
щее — это реальность. Она 
была уверена, что это — сон.

Только эта заторможен-
ность, видимо, и спасла ей 
психику.

Она приземлилась. Её сра-

зу запихнули в скорую и ос-
мотрели.

Цела. Вот только не мигали 
глаза и застыла на лице полу-
улыбка...

Телегруппа вернулась в 
«Останкино». Ольга вошла на 
негнущихся ногах. Оператор 
бросился в монтажную — он 
понимал, что вечером будет 
аншлаг.

Я налил ей коньяка, бедная 
красавица была как ледяная. 
Она машинально выпила сто 
грамм и не поморщилась. 
Она была ещё в шоке.

— Ещё налей, — сказал Но-
вожёнов. 

Ольга выпила. Покраснела 
и ожила.

— Господи! — сказала она. 
— Господи! Господи! Это всё 
правда?!

Я погладил её по плечу. 
Она заплакала.

Вокруг шумели и предвку-
шали громкий выпуск.

Гвоздь! В эфире сегод-
ня гвоздь! Это неслыханно! 
Человек за бортом в живом 
эфире!

А я тоже налил себе пол-
стакана. И мы сидели вдвоём 
с Ольгой посреди общего 
бедлама и веселья, и нам дво-
им было не до смеха.

Хотя уже на следующий 
день мы будем пересказы-
вать эту историю сами и ве-
село хохотать.

Оператор, кстати, получил 
премию.

За суперреалистичную 
картинку...

Игорь 
ВОЕВОДИН

Не говоря
ни слова, 
прапор 
выкинул 
журналистку 
из вертолёта

Где иногда приходится порхать популярным феям «Останкино»
Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, 
телеведущий. Его многие 
помнят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегоднячко», 
«Профессия — репортёр».
Сейчас Игорь Воеводин 
пишет книгу о работе 
в «Останкино», и ему есть 
о чём рассказать.

15 июня исполнилось 
бы 100 лет жителю Алексе-
евского района, Герою Со-
ветского Союза генерал-
майору Ивану Алексееви-
чу Вишнякову. Уроженец 
Рязанской губернии, он 
всю свою жизнь посвятил 
авиации. В годы Великой 
Отечественной войны был 
лётчиком 171-го истреби-
тельного авиационного 
полка, входившего в состав 
московской ПВО. 

В 1944 году под Ри-
гой Иван Вишняков сбил 
аса, который уничтожил 
58 советских самолётов. 
Бой длился почти пол-

часа. Всего в годы войны 
Иван Алексеевич участво-
вал в 100 воздушных боях 
и уничтожил больше 20 
самолётов противника. За 
это в 1948 году ему при-
своили звание Героя Со-
ветского Союза. 

После войны Иван Виш-
няков продолжил службу в 
армии, после отставки ра-
ботал в ДОСААФ. В Алексе-
евском районе поселился в 
1975 году. 

Увы, 25 лет назад Ивана 
Вишнякова не стало. Его имя 
увековечено в числе других 
имён героев на мемориаль-
ной доске на доме 2, корп. 

1, на улице Кибальчича.
— Этот дом неспроста 

называли генеральским, 
здесь проживали 15 Геро-
ев Советского Союза. Это 
были лётчики, артиллери-
сты и танкисты. Идея уве-
ковечить их имена возни-
кла ещё в 2014 году. К тому 
времени из 15 героев был 
жив только один, — вспо-
минает председатель од-
ной из первичек Совета 
ветеранов Алексеевского 
района Мирон Киселёв.

Мемориальную доску от-
крыли в 2015 году, накану-
не 9 Мая.

Роман ФЛЕЙШЕР

Его боялись даже асыПАМЯТЬ

Полёт в прямом эфире

В доме на улице 
Кибальчича 
Иван Вишняков прожил 
последние годы жизни
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С 
началом лета в пар-
ках СВАО старто-
вали новые бес-
платные спортив-
но-развлекательные 

программы для детей и взро-
слых.

 Жонглирование 
и фитнес в Лосинке

Главной изюминкой лет-
него сезона в Бабушкинском 
парке (ул. Менжинского, 6, 
стр. 3) станет бесплатная 
программа «Зумба-фитнес».

— Всё лето по пятницам и 
воскресеньям с 18.00 на сце-
не зелёного театра инструк-
торы будут показывать осно-
вы танцевальной фитнес-
программы Zumba®fitness 
— спорт плюс танец в стиле 
латина, — говорит пресс-се-
кретарь парка Андрей Кады-
ков. — Они рассчитаны на 
возраст 12+. Обучиться ку-
бинской сальсе можно будет 
по вторникам с 18.00. Люби-
тели классики по воскресе-
ньям с 19.00 смогут освоить 
аргентинское танго.

Кроме этого, в парке мож-
но будет заниматься боль-
шим и настольным тенни-
сом, обучаться жонглирова-
нию, слушать хиты дискотек 
шестидесятых-девяностых и 
т.д. Полное расписание лет-
них занятий на сайте www.
bapark.ru в разделе «Досуг в 
парках».

 Ретротанцы и цигун 
в Лианозове

Большую спортивную про-
грамму предлагает Лианозов-
ский парк (ул. Угличская, 13). 

— В течение лета на цен-
тральной площадке желаю-
щие смогут освоить ретро-
танцы по средам, субботам и 
воскресеньям с 15.00, — рас-
сказывает пресс-секретарь 
парка Виктория Брыксина. — 
Это бальные танцы, а также  
народные. Те же, кто дружит 
со спортом, могут бесплат-

но заниматься баскетболом 
по средам и пятницам с 15.00 
(тренировки будут прохо-
дить до середины июля). А 
главной программой сезона 
станет оздоровительная ин-
дийская практика ОМ-чан-
тинг (по вторникам с 19.00). 
Это своеобразная медитация 
с произнесением определён-
ных звуков.

Также летом гостей пар-
ка ждут китайская дыхатель-
ная гимнастика цигун, йога, 
различные мастер-клас-
сы и ещё много интерес-
ного. Расписание на сайте 
www.liapark.ru. 

 Настольный теннис 
в Бутырском

В Гончаровском парке так-
же можно заниматься йогой 
(по воскресеньям в 12.00) и 
ОМ-чантингом (по средам 

в 19.00). А любители спорта 
под руководством професси-
ональных тренеров всё лето 
смогут осваивать настоль-
ный теннис всю неделю, кро-
ме вторника и четверга. Дети 
занимаются с 16.00, взро-
слые — с 18.00. 

 Школа танцев 
в Останкине

Парк «Останкино» (ул. 1-я 
Останкинская, 5) встретил 
лето новой танцевальной 
программой. 

— На эстраде и возле неё 
проходят бесплатные заня-
тия для людей любого воз-
раста, — рассказали «ЗБ» в 
пресс-службе ВДНХ. — Танец 
живота, зумба, латиноамери-
канские танцы, рок-н-ролл, 
бальные танцы, брейк-данс 
— всё это гости парка смо-
гут осваивать совершенно 
бесплатно ежедневно, кроме 
пятницы. А ещё гостей пар-
ка ждут танцевальные вече-
ринки, мастер-классы. Так, 
по субботам с 14.30 и по вос-
кресеньям с 16.00 будут про-
ходить танцевальные вече-
ринки «Кому за 50», по втор-
никам с 20.30 — вечеринки 
латины.

Время занятий может ме-
няться, поэтому смотри-
те расписание на сайте 
www.vdnh.ru в разделе 
«Куда пойти/Мероприятия».

Алексей ТУМАНОВ

НА ДОСУГЕ

Все занятия — 
бесплатные

В Марьиной роще 
сыграют классику

15 июня в Московском 
еврейском общинном цент-
ре (2-й Вышеславцев пер., 
5а) выступит камерный ор-
кестр «Кантилена». В его со-
став входят струнные и духо-
вые инструменты. В реперту-
аре — произведения Генде-
ля, Гайдна, Моцарта, Баха, 
Вивальди, в том числе кон-
церты для гитары, которые 
редко исполняют. Начало в 
19.00. Билеты (100 рублей) 
можно при обрести в комна-
те 202. Справки по тел. (495) 
645-5000.

На Мелиховской пройдёт 
экоэкскурсия

Мосприрода приглашает 
всех желающих 16 июня в 
15.00 на бесплатную экскур-
сию в заказник «Алтуфьев-
ский». Гости познакомятся с 
редкими растениями, которые 
встречаются в парках округа. 
Возрастные ограничения — 
7+. Сбор у дома 4 на улице 
Мелиховской. Обязательна 
запись по тел. (495) 579-2976. 

В «Космосе» покажут 
ретрокино…

В кинотеатре «Космос» 
(просп. Мира, 109) 15 июня в 
12.00 можно будет бесплатно 
посмотреть фильм 1939 года 
из золотой коллекции миро-
вого кинематографа «Ми-
стер Смит едет в Вашингтон» 
(12+). Это история молодого 
наивного сенатора, который 
пытается открыть детский 
лагерь, вступая в борьбу с 
дельцами и с бюрократиче-
ской системой. В главной 
роли лауреат премии «Ос-
кар»  Джеймс Стюарт. 

…а в «Вымпеле» — 
«Волшебную лампу 
Аладдина»

16 июня в 11.00 в киноте-
атре «Вымпел» (ул. Комин-
терна, 8) бесплатно покажут 
советскую киносказку «Вол-
шебная лампа Аладдина». 
Детские советские фильмы 
будут бесплатно показывать 
в кинотеатре всё лето. Рас-
писание смотрите на сайте 
www.mos-kino.ru/event_658.
html.

АФИШАТанцуй всё лето
Парки округа подготовили новые бесплатные программы

У Ростокинского 
акведука 
пройдёт 

экофестиваль
Фестиваль «Эковорот» прой-

дёт 17 июня в парке у Росто-
кинского акведука. Его орга-
низатор — Молодёжная пала-
та Ростокина. 

— Наша цель — привлече-
ние внимания людей, в первую 
очередь молодёжи, к здорово-
му образу жизни, — рассказал 
«ЗБ» её председатель Дмитрий 
Мелёшин. 

Программа стартует в 12.00. 
На площадке можно будет сыг-
рать в экологические игры, по-
участвовать в викторинах, по-
слушать лекции. В 13.15 нач-
нётся выступление детских 
вокальных коллективов, после 
которого можно будет посетить 
мастер-класс по йоге, посетить 
выставку изделий из вторсырья 
и даже продегустировать нату-
ральные продукты питания. Для 
маленьких участников фести-
валя будут работать анимато-
ры. А в 16.00 стартует молодёж-
ный эко-драйв-концерт: зажи-
гательные эстрадные номера, 
песни и танцы. Вход на все пло-
щадки фестиваля свободный.

Камил КЕРИМОВ ре
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Посмотрите фильм «Мертвецы не рассказывают сказки»

от актёра Александра Самойленко

КУЛЬТСОВЕТ

В с е м  п о к л о н н и к а м 
Джонни Деппа и серии 
фильмов «Пираты Кариб-
ского моря» конечно же 
нельзя пропустить фильм 
«Мертвецы не рассказыва-
ют сказки». На этот раз бес-

страшный красавчик ка-
питан вступает в борьбу с 
вырвавшимся из потусто-
роннего мира страшным 
пиратом Салазаром, кото-
рый мечтает извести под 
корень всех пиратов. Джека 

ждут новые опасные при-
ключения, и посмотреть 
это стоит, тем более что 
в этой серии компанию 
Джонни Деппу состави-
ли Кира Найтли, Орландо 
Блум и Хавьер Бардем.

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Спортивные и танцевальные 
программы можно подобрать 
на любой вкус
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Элли — умная 
и обаятельная

Элли из приюта «Дубо-
вая роща» нет ещё и года. 
Она умная, красивая и оба-
ятельная собака ростом по 
колено человеку. Элли здо-
рова, привита и стерилизо-
вана. Приучена к выгулу.

 Тел.: 8-903-186-8669, 
Яна; 8-985-772-1210, 
Наташа

Тая — очень 
добродушная

Тае из приюта «Искра» 
пять-шесть лет. Это удиви-
тельно быстро обучаемое, 
добродушное существо 
прекрасного рыжего окра-
са. Несмотря на то что вы-
водить её на прогулки стали 
недавно, на поводке она хо-
дит спокойно, а на прогулке 
ведёт себя идеально. При-
учена к шлейке, полностью 
социализирована. Здоро-
ва, привита, стерилизована.

 Тел. 8-925-189-5506, 
Ольга

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА

СРЕДА ОБИТАНИЯ

1 Какая рыба ловится 
на фидер?

В основном, мирная — ка-
рась, карп, плотва, подлещик, 
густера. Хотя иной раз по-
падаются и хищники — не-
крупные окуньки, маленькие 
судачки. Наконец, небольшая 
рыбка, попавшаяся на крю-
чок, может привлечь внима-
ние щуки. Пару раз я был сви-
детелем, когда она ловилась 
на фидер.

2 Что нужно 
для такой ловли?

Правильно выбрать уди-
лище. Обратите внимание, 
какие кормушки можно за-
брасывать с его помощью. 
На профессиональном язы-
ке эта характеристика назы-
вается тест удилища: измеря-
ется он в граммах и указыва-
ется рядом с ручкой удочки. 
Например, для ловли на сто-
ячей воде лучше использо-
вать лёгкие кормушки, и для 
них подойдёт удилище с те-
стом от 30 до 45 граммов. Для 
рыбалки на реке нужны кор-
мушки потяжелее, чтобы их 

течением не сносило, поэто-
му лучше запастись удочкой 
с тестом до 90 граммов. Для 
ловли на реке советую ис-
пользовать плетёную леску, 
а на стоячей воде — моно-
фильную. Также понадобятся 
кормушка и прикормка. 

3 Как собрать 
оснастку из крючка 

и кормушки?
Существует несколько ви-

дов оснастки. Новичкам я со-
ветую использовать ту, что 
называется «инлайн». Как 
её собирать, можно найти в 
Интернете с помощью лю-
бой поисковой системы. На 
рыболовных сайтах сейчас 
нередко есть даже видеоро-
лики, в которых показыва-
ется, как собрать не только 
оснастку из крючка и кор-
мушки, но и в целом всю 
удочку.

4 На что, когда и где 
лучше ловить?

На мотыля. Он является по-
вседневной пищей многих 

видов рыб, поэтому клевать 
на него будут лучше. Для ры-
балки подойдёт любое время 
дня, главное, чтобы погода 
была стабильной, пусть даже 
и ненастной.

Подходят для такой лов-
ли и любые водоёмы — как 
с проточной, так и со стоя-
чей водой. Выбор конкрет-
ного места зависит от темпе-
ратуры воздуха: если тепло, 
лучше забросить где поглуб-
же, если прохладно — где по-
мельче. 

5 В водоёмах округа 
можно что-нибудь 

поймать на фидер?
На Джамгаровском пру-

ду есть карась, плотва, окунь, 
и я сам не раз их ловил. В 
Яузе рыба тоже есть, но на 
дне этой реки много мусо-
ра, и снасти будут часто заце-
пляться. Но лучше поехать на 
рыбалку за город: там и тише, 
и рыбы больше. Например, 
хорошо клюёт на Оке — я од-
нажды поймал там больше 30 
килограммов лещей. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Главное — 
правильно 
выбрать 
удилище Корреспондент «ЗБ» изу-

чил форумы любителей рыб-
ной ловли. Выяснилось, что, 
кроме Джамгаровского пру-
да, большой популярностью 
среди поклонников рыбалки 
пользуются Алтуфьевский, 
Останкинский и Свиблов-
ский пруды, в которых попа-
даются уклейка, подлещик, 
карась. А на Яузе, бывает, и 
щука клюёт. 

Можно поудить рыбу в «Ры-
бацкой деревне» на ВДНХ. 
Здесь в пруд запускают осе-
тра, форель, карпа. Но ры-
балка тут платная, а чтобы 
унести улов домой, нужно 
заплатить и за него.

Некоторые выезжают на 
ближайшее к СВАО водохра-
нилище Подмосковья — Пи-
роговское. Здесь ловят леща, 
язя, судака, плотву, щуку, оку-
ня, ерша, налима. Добраться 
до водохранилища можно на 
общественном транспорте от 
станции метро «Медведково». 

Недалеко от нашего окру-
га находится и Пестовское во-
дохранилище, где есть лещ, 
густера, сом, щука, судак, на-
лим, язь, линь. На обществен-
ном транспорте до него мож-
но добраться на электричке 
с Ярославского вокзала до 
станции Правда, далее авто-
бусом до деревни Тишково.

КСТАТИ

Какие места пользуются 
популярностью у рыбаков СВАО

Пять вопросов о ловле 
на фидер известному 
рыбаку-спортсмену

Р
ыбная ловля на фидер становится всё более по-
пулярной. В Россию фидер пришёл из Англии и се-
годня считается наиболее уловистой снастью. Его 
главная особенность — в кормушке, которая на-
полняется прикормкой и забрасывается несколько 

раз подряд в одну точку. В итоге рядом собирается столько 
рыбы, что не поймать её просто невозможно. 

Неоднократный призёр российских соревнований по 
рыбной ловле Роман Бутузов, который любит порыба-
чить на водоёмах СВАО, рассказал «ЗБ» об особенностях та-
кой рыбалки.

Клюёт 
даже 

в дождь

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 

                 Когда откроют новые станции метро? 

Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 

             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Этого четырёхкилограммового 
карпа Роман Бутузов поймал 
как раз на фидер

На Джамгаровском пруду 
уже можно увидеть рыбаков
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А
ктриса и пародистка Светлана 
Галка отлично выглядит, но ут-
верждает, что на диетах никогда 
не сидит. А чтобы не набирать 

лишних килограммов, просто старает-
ся придерживаться раздельного пита-
ния: белки отдельно от углеводов. Если 
хочется сладенького, то предпочтение 
отдаёт сухофруктам. Не жалует углево-
ды, зато в течение дня между приёмами 
пищи часто пьёт простую чистую воду. 
Специально носит с собой бутылки с 
кипяченой или с родниковой водой. И 
конечно, для поддержания тонуса за-
нимается спортом. 

Светлана признаётся, что она не 
фанат кулинарии, но если вдруг вы-

даётся свободный часок, то с удоволь-
ствием готовит тушёные кабачки. 

Очищаем кабачки от кожуры и се-
мечек и режем кружками. Впрочем, с 
молодыми кабачками можно не на-
прягаться и оставить и то и другое. 
На крупной тёрке трём морковку, не-
крупно режем лук. Чистим и мелко на-
резаем картофель. Все пропорции бе-
рутся произвольно, в зависимости от 
того, кто что любит. Все ингредиенты 
складываем в большую сковороду для 
тушения. Сразу кладём лавровый лист, 
душистый перец и рубленый чеснок. 
Добавляем растительное масло. Ту-
шим овощи примерно 25 минут на 
небольшом огне, периодически под-
ливая немного куриного бульона или 
воды. 

Почти готовое блюдо со-
лим, добавляем немного мо-
лотого перца и заливаем всё 
сырыми яйцами, смешанны-
ми с небольшим количест-
вом сливок. Перед подачей 
блюдо посыпаем мелко на-
рубленной зеленью. Очень 
вкусно — со сметаной и с 
бородинским хлебом.

Ирина МИХАЙЛОВА

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ
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Многие бедные мужья рань-
ше были богатыми холостя-
ками.

Футбольный комментатор 
— это человек, который про-
фессионально мешает смо-
треть футбол.

— Дорогой, тебе звонила ка-
кая-то баба и спрашивала, всё 
ли в силе на вечер!

— Это пранкер Вован.

Лет через десять девуш-
кам трудно будет скрывать 
свой возраст, ведь доста-

точно будет посмотреть, 
сколько лет назад она заре-
гистрировалась во «ВКон-
такте».

— Мам, купи собачку!
— Нет!
— Ну пожалуйста, купи!
— Я же сказала: нет! Продай 

её кому-нибудь другому!

Планы на июнь? Пока не 
знаю. В зависимости от того, 
какое будет время года.

— А до свадьбы говорил, что 
готов умереть ради меня.

— Ну ладно, давай сюда 
твои котлеты...

Купаясь в роскоши, не за-
плывайте за буйки.

— Я тут в Берлин ездил — 
красота! Очень понравилось! 
А ты в Берлине был?

— Не, я не был. Дедушка 
мой был. По работе. На тан-
ке...

— Дорогой! Tы скоро бу-
дешь папой!

— Папой?! С ума сошла? 
Я даже не католик!

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

«Оса в руку клюнула»

— Что такое «моно»?
— Один. Вот поезд-монорельс едет по одно-
му рельсу.
— Теперь понятно, почему картина называет-
ся «Мона Лиза», она же одна нарисована.

Сосед в квартире сверху начал стучать. Толик 
успокаивает:
— Мам, не бойся, это дятел наверху гнездо 
себе строит.

— Меня оса в руку клюнула!

— Сегодня в садике я играл с Серёжей, потому 
что он новейший из всех.

— Мам, у меня весь живот разголодался.
— СамАкат — это для девочек, а для мальчи-
ков — самкат.

Толя, от 3 до 5 лет

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или рабо-
таете, есть ли у вас хоб-
би, к чему стремитесь, о 
чём мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» и 
на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, победи-
тельницы получат при-
зы.  

Фото в формате jpeg
присылайте на адрес
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Анне 30 лет, она 
работает перевод-
чиком. А ещё — 
тревел-коорди-
натором и гидом 
для иностранных 
туристов. Анна 
любит путешест-
вовать, а также 
увлекается сноу-
бордом и большим 
 теннисом.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не вошед-
шие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии и «лайки».
Это будет учитываться при подведении итогов 
конкурса. 

Анна любит путешествовать

По горизонтали: Курятник. 
Риф. Разгадка. Станок. Сире-
на. Нектарин. Робот. Рабица. 
Рогоз. Зев. Кетчуп. Таро. Пани. 
Плащ. Рикша. Теплица.

По вертикали: Конструктор. 
Работник. Труппа. Таракан. 
Опал. Нат. Сокровище. Кагат. 
Таз. Араб. Радон. Риза. Офи-
цер. Франк. Наводка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Тушёные кабачки от актрисы Светланы Галки
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Главное — большая сковородка


